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КПРФ и общество

Катаклизмы 
неизбежны 

Этим летом на Россию обру-
шились природные катаклизмы. 
Их тяжёлые последствия много-
кратно усугубляются непрофес-
сиональными и безответствен-
ными действиями власти. Не-
виданными пожарами охваче-
на азиатская часть страны. Ещё 
с весны горит сибирская и даль-
невосточная тайга. Но те меры, 
которые принимают наши руко-
водители, абсолютно не соот-
ветствуют масштабу бедствий 
и потерь. Всю страну потряс-
ло страшное наводнение на Ку-
бани, истинные причины кото-
рого, как и реальное количе-
ство жертв, до сих пор остают-
ся неясными. На фоне этих бед 
большинство граждан пока 
не замечают тревожных со-
циально-экономических сим-
птомов. Но те решения, кото-
рые уже приняты за последнее 
время, и те, которые власть на-
меревается осуществить, грозят 
России ещё более катастрофи-
ческими последствиями. 

Вступление во Всемирную 
торговую организацию (ВТО), 
новая волна приватизации, всё 
более ультралиберальные и ан-
тисоциальные планы прави-
тельства – это те факторы, кото-
рые неизбежно обернутся ката-
клизмами уже для всей страны. 
КПРФ неоднократно заявля-

Ратификация катастрофы
Из статьи Председателя ЦК КПРФ Геннадия Зюганова в газете «Правда»

ла о недопустимости дальней-
шей распродажи государствен-
ной собственности и о край-
ней опасности кабальных усло-
вий, которые навязывает России 
ВТО. Очередная грабитель-
ская приватизация и присо-
единение к ВТО с её требо-
ваниями резко сократить го-
сударственную поддержку 
российских производителей 
– это нокаутирующий удар по 
отечественной экономике. Он 
окажется особенно болезнен-
ным и разрушительным в усло-
виях наступления мирового фи-
нансового кризиса. Опасность 
и недопустимость планов рос-
сийской власти, необходимость 
остановить разрушительные 
процессы – это главные темы 
партийных материалов КПРФ и 
уличных протестных акций. На 
всех наших митингах и шестви-
ях звучит решительное требова-
ние: прекратить распродажу го-
сударственной собственности. 
Именно под знамёнами КПРФ 
как в Москве, так и по всей Рос-
сии в начале июля прошли мас-
совые митинги, на которых был 
заявлен протест против присо-
единения к ВТО и участия Рос-
сии в натовских авантюрах. Но 
общество, потрясённое стихий-
ными бедствиями, пока до кон-
ца не осознаёт опасность бед-
ствий экономических. А власть, 
как и прежде, остаётся глухой 
к требованиям народа. Она 
упорно продолжает вести стра-

ну по наихудшему социально-
экономическому пути из тех, ко-
торые можно было выбрать в ус-
ловиях нарастающего кризиса. 

Три процента в пользу 
предательства 

Что касается ВТО, то при-
соединение к этой организа-
ции на заявленных условиях 
не только не принесёт реаль-
ной пользы российской эко-
номике, но и нанесёт по ней 
массированный удар, грозя-
щий полным коллапсом. 

Роковое для страны вступле-
ние в ВТО окончательно уза-
конила 10 июля фракция «Еди-
ной России» в Государственной 
думе. 

Депутаты-единороссы еди-
ногласно проголосовали за ра-
тификацию договора с ВТО. 
Все остальные депу-
таты голосовали про-
тив, но техническое 
большинство, которое 
пока что сохраняют в 
парламенте предста-
вители «Единой Рос-
сии», позволило им «продавить» 
решение, противоречащее на-
циональным интересам стра-
ны. Перевес сторонников ВТО 
в Государственной думе со-
ставил лишь 2,9%. Это за-
ставляет вновь задуматься о 
том, сколь велика цена каж-
дого голоса, отданного изби-

рателями за ту или иную по-
литическую силу. В конечном 
счёте, цена эта – безопасность и 
выживание России. 

Да, значительная часть об-
щества вообще не верит в то, 
что официально объявленные 
результаты последних парла-
ментских и президентских вы-
боров соответствуют реальным. 
Многие убеждены, что «Еди-
ная Россия» набрала на этих 
выборах гораздо меньше. Но 
ведь если бы существенно мень-
ше было и тех, кто на самом деле 
проголосовал за эту партию, ни-
какие фальсификации не позво-
лили бы ей сохранить контроль 
над парламентом. И ответствен-
ность за каждый из принятых за-
конов, идущих во вред России 
и её народу, лежит как на са-
мих «единороссах», так и на тех, 
кто отдал им свои голоса, кто 
по собственной воле вручил им 

мандат на продолжение разру-
шительной политики. 

Вопрос о вступлении Рос-
сии в ВТО согласовывался 17 
лет. И все эти годы КПРФ не-
изменно противостояла ему, 
ясно осознавая, чем грозит 
для нашей страны с сырье-
вой экономикой членство в 
этой организации. Мы посто-
янно обращались к народу Рос-
сии в своих программных доку-
ментах, на страницах партийной 
печати, на наших сайтах. Обра-
щались, распространяя листов-
ки и выступая в аудиториях и на 
митингах. Объясняя, что всту-
пление России в ВТО удушит 
ещё уцелевшие промышленные 
предприятия, сельское хозяй-
ство, остатки отечественной на-
уки и последние надежды стра-
ны на техническое обновление. 

После того как представите-
ли российского правительства 
подписали 16 декабря 2011 года 
договор о вступлении в ВТО, ак-
тивизировался общественный 
протест против ратификации 
договора в Думе. И это не уди-
вительно. Ведь присоединение 
к ВТО налагает на нашу страну 
23 тысячи дополнительных обя-
зательств перед другими госу-
дарствами и торговыми партнё-
рами. 

С правдивой и профессио-
нальной оценкой неизбежных 
последствий членства в ВТО вы-

ступили многие эксперты, ана-
литики, учёные. Их выступления 
публиковались в наших газетах 
«Правда» и «Советская Россия», 
на наших интернет-страницах. 
Хочу особо отметить серию ста-
тей доктора экономических наук, 
профессора В.Ю. Катасонова, 
которая была издана «Советской 
Россией» в виде отдельной бро-
шюры под названием «Надо ли 
России вступать в ВТО?». В этой 
чрезвычайно серьёзной работе 
автор убедительно обосновал, 
что основная цель Всемирной 
торговой организации совпада-
ет с одной из ключевых целей 
крупнейших транснациональных 
корпораций, управляющих си-
стемой глобального капитализ-
ма. Эта цель – расчистка миро-
вых рынков в интересах запад-
ных производителей. Что неиз-
бежно предполагает частичное 
или полное уничтожение нацио-

нальных 
п р о и з -
водств в 
тех стра-
нах, ко-
торые не 
входят в 

узкую группу «избранных». Речь 
идёт вовсе не о честной конку-
ренции, в чём неустанно заве-
ряют нас сторонники вступления 
России в ВТО. Речь идёт об изо-
щренном и жестоком механиз-
ме подавления конкурентоспо-
собности нашей экономики на 
тех рынках, которые западные 
корпорации стремятся взять под 
полный контроль. 

С просьбой отказаться от 
поддержки договора о вступле-
нии в ВТО к «единороссам» об-
ращались российские промыш-
ленники, директора предпри-
ятий, учёные, специалисты из 
различных отраслей промыш-
ленности и аграрного производ-
ства, представители малого и 
среднего бизнеса. Их оценки со-
впадали в главном: никаких вы-
год и дополнительных возмож-
ностей от вступления в ВТО Рос-
сия не получит. Напротив, через 
5-6 лет она будет окончательно 
превращена в «сырьевое прило-
жение» к экономике США и дру-
гих стран «золотого миллиар-
да». К сожалению, единорос-
сы остались глухи к этим об-
ращениям и доводам. 

Обязательства, которые Рос-
сия будет выполнять как член 
ВТО, согласованы почти с ше-
стью десятками стран, пресле-
дующих собственные экономи-
ческие интересы. Но эти обя-
зательства не обсуждались ни 

с одним регионом России, ни с 
одной отраслью экономики, ни с 
одним реальным производством 
в нашей стране. Как будто сама 
Россия и её народ тут уже не в 
счёт. Да власть и не может быть 
заинтересована в таком обсуж-
дении. Потому что пришлось бы 
обсуждать перспективу нацио-
нальной катастрофы, на которую 
она сама сейчас пытается за-
крыть глаза. 

Но для многих граждан эта 
перспектива уже очевидна. Ещё 
в ноябре 2011 года информаци-
онное агентство «Росбалт» про-
вело опрос: «Что означает для 
России вступление в ВТО?». 36% 
опрошенных ответили: «Эконо-
мическую кабалу». 49% заявили: 
«Закрепление статуса сырьево-
го придатка». И лишь оставшие-
ся 15% опрошенных либо оцени-
вают вступление в ВТО позитив-
но, либо не имеют никакого мне-
ния по этому вопросу. 

Добро пожаловать 
в ловушку! 

Уже в 2013 году потери рос-
сийской экономики скажутся на 
доходах бюджета РФ, а следо-
вательно, на всех сферах жизни 
страны. По условиям договора с 
ВТО Россия снижает импортные 
пошлины на ввозимую из-за ру-
бежа готовую продукцию. При 
этом доходы государственного 
бюджета будут неизбежным об-
разом сокращаться, а импортё-
ры получат дополнительные воз-
можности ещё более агрессив-
но вытеснять наших товаропро-
изводителей с отечественного 
рынка. Положение российских 
предприятий будет усугублять-
ся и тем, что одновременно вы-
растут пошлины на ввоз сырья, 
необходимого для отечествен-
ной промышленности. Следова-
тельно, резко повысится себе-
стоимость отечественных това-
ров, вырастут затраты на их про-
изводство. 

По условиям ВТО Россия 
будет обязана довести цены 
на энергоносители внутри 
страны до мирового уров-
ня. В результате ещё боль-
ше ускорится рост тарифов. А 
это увеличит как затраты произ-
водственных предприятий, так и 
расходы населения, оплачиваю-

РОШЕДШИЕ думские и 
президентские выборы 
зафиксировали проч-
ность позиций нашей 
партии. Вместе с тем 

стало очевидным, что нам необ-
ходим решительный шаг вперёд. 
Поскольку, имея 20-25% го-
лосов, мы не можем в долж-
ной мере влиять на ситуацию 
в стране. Ключевой задачей 
становятся укрепление самих 
основ нашей организации, уси-
ление её связей с обществом. 
Именно поэтому мы вынесли на 
пленум вопрос о повышении эф-
фективности работы низовых 
звеньев партии.

Мы демократично выстро-
или нашу работу, заранее опу-
бликовав текст доклада, чтобы 
и участники пленума, и вся пар-
тия, и наши сторонники могли не 
просто заслушать, но и самым 
серьёзным образом обсудить 
его содержание. С докладом за-
ранее ознакомились и внепар-
тийные СМИ, включая те, кото-
рые не всегда с симпатией отно-
сятся к коммунистам. Обсужде-
ние уже проходит повсеместно 
и энергично. В целом ряде пар-
тийных организаций оно с успе-
хом состоялось в канун пленума.
Речь идёт о программе всей на-
шей работы на будущее. Обста-
новка и в мире, и в стране всё 
настоятельнее выдвигает на 
особое место задачу укрепле-
ния организационного базиса 
нашей партии, каковым и явля-
ются первичные отделения.

Прошло почти полгода после 
завершения избирательного ма-
рафона. Власть в стране рас-
ползается и гниёт. Вместо оз-
доровления общества и его мо-
дернизации, о которых так мно-
го болтали власть имущие, в 
стране всё отчётливее вырисо-
вываются контуры антидемо-
кратической диктатуры. Идёт за-
кручивание гаек.  Наращивает-
ся карательный потенциал. Про-
таскивание закона, практически 
запрещающего массовые вы-
ступления, говорит о том, что 

Первичка создаёт 
образ партии

Выступление Председателя ЦК КПРФ Геннадия  ЗЮГАНОВА на ХIII (июньском) пленуме ЦК КПРФ
власть предпочитает не развя-
зывать накопившиеся кризис-
ные узлы, а всё туже и до конца 
затягивать их. 

Чем кончается такая практи-
ка, знает любой хоть немного 
сведущий в политике: произво-
лом, насилием и мощными ре-
волюционными взрывами. К ним 
мы обязаны быть готовы.

Именно на Компартию 
история вновь возлагает от-
ветственнейшую задачу спа-
сения и возрождения стра-
ны. Но, чтобы решить её, мы 
должны постоянно наращивать 
свою идейную и организацион-
ную мощь. А это, прежде все-
го, связано с укреплением пер-

вичек. Они являются той корне-
вой системой, которая связыва-
ет партию с обществом и питает 
все наши структуры. Непосред-
ственно от прочности первичек 
зависит и то, насколько сможем 
мы устоять под неизбежными 
ударами трудностей и проблем, 
которые сегодня накапливаются 
и в окружающем нас мире, и не-
посредственно в нашей стране.

А удары эти будут, судя по 
всему, очень сильными. Под-
нимается новая волна глобаль-
ного экономического кризи-
са, которая охватывает уже не 
только финансовый сектор, но и 
производственную сферу. Тре-
щит и распадается Евросоюз. 
Его не спасает даже высасыва-
ние огромных экономических, 
финансовых и сырьевых ресур-
сов из России. Ещё более унизи-
тельное пристёгивание России к 
западной экономической колес-
нице посредством вступления в 
ВТО означает только одно: рас-
пространение в утроенном мас-
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штабе и на нашу страну тех кри-
зисных потрясений, которые ох-
ватывают Запад.

Наша партия традиционно 
сильна разветвлённой систе-
мой своих организаций.  Опи-
раясь на них, мы можем решать 
многие задачи, достаточно эф-
фективно противодействовать 
любому натиску, вызову, любой 
провокации. 

Сегодня КПРФ насчитыва-
ет в своих рядах свыше 156 
тысяч членов, объединён-
ных почти в 14 тысяч первич-
ных отделений. Нам удалось 
остановить падение численно-
сти партии, добившись ощути-
мого роста своих рядов. За по-

следние три года в ряды КПРФ 
влилось около 46 тысяч новых 
членов. Обновился корпус се-
кретарей первичных отделений, 
снизился до 55 лет их средний 
возраст.

Вместе с тем всё более от-
чётливо стали видны и недо-
статки. Это и слабость наших 
позиций на селе: в 120 ты-
сячах населённых пунктов у 
нас просто нет ни одного от-
деления. Не только отдельные 
сёла, но и целые сельские рай-
оны остаются не охваченными 
нашей организацией. Нельзя не 
заметить и, прямо скажем, дре-
мотное состояние, характери-
зующее ту часть первичек, ко-
торые более или менее ожива-
ют только на период проведения 
крупнейших кампаний типа вы-
боров и очень слабо участвуют 
в каких-либо других мероприя-
тиях, включая протестные акции.

Здесь и крайне низкое вни-
мание многих партийных СМИ 
к жизни и деятельности низо-

вых звеньев. Проведённый пе-
ред пленумом анализ пока-
зал, что за последние полгода 
все наши региональные газеты 
и сайты смогли выдать на-гора 
чуть больше сотни материалов, 
посвящённых данной проблема-
тике. Тут и определённая инерт-
ность, и даже примиренчество к 
разрушительной политике вла-
сти со стороны отдельных руко-
водителей местных комитетов. 

У ряда наших товарищей за 
последние годы выстроились 
слишком «доверительные» 
отношения с главами местных 
администраций, и они делают 
всё, чтобы не «омрачать» по-
добную ситуацию. Отсюда вя-
лость организационной работы, 
«замораживание» приёма новых 
людей, свёртывание протестной 
активности и т.д.

Так дело не пойдёт. Первич-
ка – это та точка, тот плацдарм, 
где сходятся все пять вертика-
лей нашей деятельности: орга-
низационная, экономическая, 
социальная, информационная 
и депутатская. Первичка – это 
базовое звено. С неё начина-
ется выстраивание и обновле-
ние партийных органов, через 
неё идёт приём в партию. Рабо-
та в первичке как бы узаконива-
ет принадлежность коммуниста 
к партии. Через первичку прово-
дятся в жизнь все основные ре-
шения.

Первичка играет важнейшую 
роль в информационной и аги-
тационной деятельности.  На ней 
лежит задача живого общения, 
позволяющего преодолевать ин-
формационную блокаду, любые 
запреты, ограничения и кара-
тельные меры властей. Первич-
ка была и остаётся главным ка-
налом социального влияния пар-
тии. Это тот фундамент, который 
обеспечивает стабильность ор-
ганизации и её устойчивость 
в кризисных обстоятельствах. 

Партии необходимо самое малое 400 тысяч 
бойцов, чтобы плотно закрывать избиратель-
ные участки в ходе выборов.  
Подготовить такие кадры мы можем только в 
результате активной работы первичных отде-
лений.

ПОСЛЕДНИЕ годы в 
нашей стране чёрным 
месяцем из-за оби-
лия трагических про-

исшествий был  август. Но 
в этом году пальму первен-
ства перехватил июль. 

…Ночь с шестого на седь-
мое июля жители Крымска 
– города с 57-тысячным на-
селением в Краснодарском 
крае, не забудут никогда. 
Почти трое  суток здесь шли 
проливные дожди. А на тре-
тьи пришла  беда. В полови-
не одиннадцатого ночи  ули-
цы города   стали  заполнять-
ся  водой.  

Наутро город практиче-
ски весь оказался под водой. 
Хотя Крымск и раньше не раз  
страдал от наводнений и па-
водков, такого масштабно-
го бедствия здесь никогда не 
было. По официальным дан-
ным, которые многие счита-
ют заниженными, жертва-
ми стихии стали 172 челове-
ка.  На месте катастрофы два 
раза побывал президент Владимир Путин. Пострадавшим 
оказана материальная помощь. Будут за счет бюджета стра-
ны и края восстановлены разрушенные дома. Работает пра-
вительственная комиссия по  выяснению  причин происше-
ствия и размера причиненного ущерба.  А это, по предвари-
тельным  данным, не менее 4 миллиардов рублей. Но глав-
ное – погибли  люди, их уже не вернуть. 

Что же случилось в Крымске? Почему так много жертв? 
Можно ли было избежать массовой гибели людей? 

Ответы на эти вопросы уже есть, хотя окончательные вы-
воды сделает следствие. 

Главной  причиной беды названа стихия. За три дня выпа-
ла трехмесячная норма осадков. Потоки воды с гор, окружа-
ющих Крымск с  трех сторон, хлынули вниз, переполняя ру-
чьи и реку. Выломанные деревья, поваленные опоры элек-
тролиний, остатки строений  и мостов образовали запруду, 
где собралось огромное количество воды. Затем под напо-
ром все прибывающей  воды запруду прорвало, и на  город 
пошла шестиметровая волна, сметая всё на своем пути… 

Да, это стихия… И все же основной причиной столь боль-
шого числа жертв следует  назвать традиционное для по-
следних двадцати лет обыкновенное  разгильдяйство, без-
ответственность должностных лиц, отсутствие системы опе-
ративных действий власти и соответствующих служб  в слу-
чае угрозы ЧП.  Сбой дали органы местной и краевой власти, 
региональная МЧС.  Население не было предупреждено о 
грозящей беде ни по радио, ни  по телевидению, пока был 
свет, ни по мобильной связи, ни иными способами.  Одна се-
мья спаслась чудом, получив из Владивостока(!) по мобиль-
нику  тревожное сообщение о разгуле стихии в районе Крым-
ска.  Никто не бил в рынду, ибо таковой в городе и не было. 
Не выли сирены полицейских машин.  Люди спасались сами, 
кто как мог. А могли далеко не все… Система оповещения 
оказалась недееспособной.  Да и была ли она вообще? Сие 
установит следствие. 

В связи с бедой, постигшей Крымск, вспоминается ката-
строфа на Саяно-Шушенской ГЭС. Там погибло более 70 че-
ловек.  Там тоже не сумели (или не  захотели) оперативно, 
немедленно   информировать население о ЧП, что  вызва-
ло страшную панику в Черемушках. Люди бежали из город-
ка кто куда. Ладно, что затопило лишь машинный зал ГЭС. А 
если бы, упаси бог, прорвало плотину? Размеры возможной 
трагедии трудно даже вообразить. И неизвестно, выдержала 
бы напор воды плотина Красноярской ГЭС.  А за ней – милли-
онный город… 

Не знаю, как вы,  друзья и товарищи, но я не верю в способ-
ность нашей нынешней власти помочь населению в случае 
такой великой беды. Между тем ее вероятность не исключе-
на, как бы нам ни твердили, что плотины обеих  ГЭС способ-
ны выдержать даже прямой удар атомной  бомбы, они несо-
крушимы, населению бояться нечего… Трагедия далекого от  
Сибири Крымска еще раз подтвердила, что стихия непред-
сказуема. А в нашем регионе в последние годы явно возрос-
ла сейсмическая опасность.  Подземные толчки все чаще и 
чаще беспокоят красноярцев, вызывая иногда панику. И где, 
скажите, гарантия, что однажды землетрясение не тряхнет 
так, что  разломится, как карточный домик,«несокрушимая» 
плотина Саяно-Шушенской или Красноярской ГЭС? Город 
накроет тридцатиметровая волна. Что тогда будет? Готов ли 
к подобному повороту событий Красноярск? Ответ ясен. Не 
готов.  А между тем строители получают  всё новые и новые 
разрешения от властей города на возведение сооружений 
и целых элитных  микрорайонов в русле Енисея, что, кста-
ти,   категорически запрещено федеральным законодатель-
ством. Рядом с  домом на Стрелке, где я живу, строится пря-
мо на берегу реки новый культурно-развлекательный центр. 
А чуть ниже синеет громада ТРЦ «Огни». Через реку на низ-
ком правом берегу видны высотки хваленого микрорайона 
«Южный берег»… Всё у нас идет  по-прежнему: пока гром не 
грянет, мужик не  перекрестится.  Не решите, что автор сеет 
панику. Я твёрдо убежден, что новое строительство в городе 
должно учитывать самый опасный возможный  вариант. Это-
го, увы, нет.  

Много было  в прошедшем июле  и других неприятностей. 
Лесные  пожары в крае и соседних регионах уже уничтожили 
леса больше, чем  в прошлом году. Это миллиардные убыт-
ки, не говоря уже об экологии. Так  икается стране ликвида-
ция  по указке Москвы армии лесничих и добровольных по-
жарных дружин. Теперь, когда жареный петух клюнул,  их, 
понятно,  возрождают. О, эта наша российская безалабер-
ность и непродуманность решений! И, главное, никогда нет 
крайних. 

Еще одна беда – засуха. Выгорели из-за отсутствия дож-
дей хлебные поля Поволжья. Засуха сказалась на урожае 
еще одной житницы страны – Северного Кавказа. На Кубани 
и в Ставрополье намолачиваю по 25-27 центнеров с га. Это 
вдвое ниже, чем в прошлом году. Бодрые весенние прогно-
зы Министерства  сельского хозяйства, что страна соберет 
в этом году не менее 85 млн. тонн зерна, увы, не подтверж-
даются. Засушливые июнь и июль покосили и нивы нашего 
края. Доброго урожая не предвидится.  А всё это означает, 
что хлеб и производные из зерна продукты уже в ближайшее 
время могут подорожать. 

К катастрофам  прошедшего месяца следует отнести и 
подписанный 22 июля президентом  страны Указ о вхожде-
нии  РФ во Всемирную торговую организации (ВТО). Всё! 
Дело сделано. Либерал-реформаторы   ликуют: Россия  ста-
ла 156-м членом ВТО! 

Но радоваться-то нечему. Впору траур объявлять.  КПРФ 
и её лидер Геннадий Зюганов не раз  предупреждали парла-
мент и руководство РФ о крайне негативных последствиях 
вступления  страны в ВТО. Hо голос коммунистов и всей оп-
позиции не был услышан. Госдума в лице большинства пар-
тии власти «Единая Россия»  приняла закон. Причём – ну не 
стыдоба ли! – депутатам даже не был представлен документ 
об условиях присоединения страны к  ВТО на русском языке, 
ибо он был на английском. Но это не помешало  избранникам 
от ЕР дружно проголосовать  «за». Следом, тоже не читая, 
одобрили документ сенаторы. Вступление в ВТО, посмею 
заявить, это отложенная катастрофа. Стране ещё не  раз ик-
нется эта необдуманная акция. В Министерстве экономики 
РФ подсчитали, что вступление в  ВТО уже в ближайшие пол-
тора года нанесёт стране убыток в  сумме полтриллиона. Из-
вестно, что огромный ущерб будет нанесен остаткам отече-
ственной промышленности, пострадают фермеры,  средний 
и мелкий бизнес. Кому же выгоден этот шаг? Это тоже не се-
крет: нашим олигархам и прикормленным ими  чиновникам 
из эшелонов власти. 

…Чёрный июль  2012-го. Если так пойдут дела и дальше, 
не исключено, что в недалеком будущем  все двенадцать ме-
сяцев  года будут окрашены в траурный цвет. Вот так и жи-
вём, от беды до беды. Ждём, что  всё само собой однажды 
образуется. А власть пользуется нашей пассивностью и рав-
нодушием. 

Где грянет гром в следующий раз?      

От беды 
до беды

Юрий НИКОТИН,
политический
обозреватель

Запомним!
Свершилось злодеяние. «Единая Рос-

сия» в очередной раз показала свою ан-
тинародную сущность, проголосовав за 
вступление России в ВТО. Теперь эта аб-
бревиатура станет символом предатель-
ства.

Свои голоса отдали депутаты-едино-
россы, избранные от нашего края:

П. И. ПИМАШКОВ, Р. В. КАРМАЗИНА, 
А. Ю. ВОРОБЬЁВ.

Печально, но, подчиняясь «партийной 
дисциплине», отдали Россию на закла-
ние такие знаменитости, как наш земляк, 
дважды Герой Социалистического Труда 
В. И. ДОЛГИХ, первая женщина-космо-
навт В. В. ТЕРЕШКОВА, режиссёр филь-
мов «Место встречи изменить нельзя» и 
«Ворошиловский стрелок» С. С. ГОВО-
РУХИН, звезда фигурного катания И. К. 
РОДНИНА, хоккейный вратарь В. А. ТРЕ-
ТЬЯК, легенда эстрады И. Д. КОБЗОН.

Известный правдоруб А. Е. ХИНШТЕЙН 
от голосования воздержался...

По условиям ВТО Россия будет обязана 
довести цены на энергоносители внутри 
страны до мирового уровня. В результате 
ещё больше ускорится рост тарифов.

Хроника

Выездное заседание бюро крайкома партии прошло 
в Минусинске. 

В его работе приняли участие секретари местных и пер-
вичных отделений КПРФ южной группы районов. Вёл засе-
дание первый секретарь крайкома П. П. Медведев. Темой 
заинтересованного разговора стало повышение боевитости 
первичек – основы партии. Различные аспекты этой пробле-
мы осветили в своих выступлениях секретари местных отде-
лений: Идринского – С. Ф. Формальнов, Минусинского го-
родского – А. П. Новак, Минусинского районного – Н. Л. Вер-
хотурова, Курагинского – В. Н. Лысенко, Каратузского – Г. П. 
Овсиевич, Краснотуранского – Т. Г. Ефимова.

Материалы выездного бюро будут опубликованы.

В Минусинском городском Совете депутатов прошло 
выездное заседание фракции КПРФ Законодательного 
собрания. Вёл заседание руководитель фракции П. П. 
Медведев. В работе заседания приняла участие глава 
города Минусинска Н. Э. Федотова. 

Темой разговора стала проблема, которая волнует весь 
город. Фирма «Квант» по договору с краевым министер-
ством природных ресурсов намерена провести рекультива-
цию на территории микрорайона Северный. Грунты здесь 
радиоактивны. Их планируется переместить на городскую 
свалку, находящуюся в этом же районе. Такие работы при-
ведут к серьёзным изменениям экологической обстановки.

В обсуждении проблемы приняли участие депутаты, спе-
циалисты.

Пресс-служба крайкома КПРФ.
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Партийная хроника

не только из-за вступления во 
Всемирную торговую организа-
цию, но и из-за безответствен-
ного отношения власти, не го-
товой обеспечить аграрному 
сектору необходимую поддерж-
ку хотя бы в первые годы рабо-
ты в условиях ВТО.  Доказа-
тельств этому достаточно. При-
мер – разработанный Минсель-
хозом проект государственной 
программы развития сельско-
го хозяйства на 2013-2020 годы 
с бюджетным обеспечением 2,5 
триллиона рублей, финанси-
рование которого Минфин те-
перь планирует сократить поч-
ти вдвое – до 1,4 триллиона. 
Примечательно, что Министер-
ство финансов наиболее ярост-
но выступает против прямых 
дотаций сельхозпроизводи-
телям и государственной под-
держки селу в регионах. То есть 
Минфин уже торопится выпол-
нять наиболее кабальные обя-
зательства по договору о всту-
плении России в ВТО. 

Снижение таможенных по-
шлин на импорт молочных про-
дуктов и продуктов мясопере-
работки также приведёт к поте-
ре доходов бюджета и одновре-
менно послужит удавкой для 
мясной и молочной промыш-
ленности. А ведь в последние 
годы эти отрасли хоть и мед-
ленно, но развивались и укре-
плялись. Так, свинина отече-
ственного производства, более 
качественная, чем привозная, 
уже обеспечивала потребно-
сти российского рынка на 70%. 
Специалисты бьют тревогу и по 
поводу неизбежного снижения 
качества молочных продуктов и 
предстоящей замены молочных 
жиров растительными. В одной 
только этой отрасли потери уже 

щего услуги ЖКХ. Из этого сле-
дует, что обязательства, кото-
рые принимает на себя Россия, 
и неизбежные последствия их 
выполнения прямо противоре-
чат предвыборным обещаниям 
«Единой России» и президен-
та. Как и тем приоритетам, ко-
торые глава государства сфор-
мулировал в своём бюджетном 
послании.

Повышение цен на энерго-
носители больнее всего ударит 
по сельскому хозяйству.  Сле-
довательно, вымирание пока 
ещё сохраняющихся 133 ты-
сяч российских сёл и деревень 
не только не будет остановле-
но, но даже ускорится. О том, 
что ждёт российскую сельско-
хозяйственную отрасль, как и 
нашу экономику в целом, по-
зволяет судить печальный опыт 
Украины, вступившей в ВТО 
в 2008 году. Через год после 
вступления в 100 раз увеличил-
ся объём экспорта на Украину 
мяса и жиров. Поставки свини-
ны за год выросли почти в три 
раза. В страну хлынули зару-
бежные овощи и фрукты, в чём 
не было никакой разумной на-
добности. Ведь Украина никог-
да не испытывала недостатка 
в собственной сельскохозяй-
ственной продукции и всегда 
была её успешным экспортё-
ром. А теперь там разрушена 
одна из важнейших отраслей 
промышленности – сахарная. 
Полсотни сахарных заводов 
обанкротились и закрылись. 

Очевидно, что не менее тя-
жёлый удар будет нанесён и по 
сельскому хозяйству России. И 

в Государственной думе, буд-
то бы заранее зная его резуль-
тат, Хиллари Клинтон сделала в 
американском конгрессе ещё 
более откровенное заявление: 
«Вступление России в ВТО при-
несёт американской экономике 
чистую прибыль». 

Очевидно, что президент 
России и председатель прави-
тельства знают о масштабных 
потерях, которые понесёт стра-
на после вступления в ВТО. Это 
ясно из их собственных заяв-
лений, касающихся Всемирной 
торговой организации, в кото-
рых то и дело проскальзыва-
ет тревога. Но вместо того что-
бы заблокировать подписанный 
в декабре прошлого года дого-
вор, они активно содействова-
ли его ратификации. А теперь, 
формируя бюджет на 2013 год, 
и президент, и премьер сами же 
проявляют озабоченность по 
поводу потерь из-за вступления 
в ВТО. Так, 25 июня на очеред-
ном заседании правительствен-
ной комиссии по бюджету Дми-
трий Медведев призвал «учесть 
уменьшение доходной части 
бюджета после вступления Рос-
сии в ВТО». Аналогичные пору-
чения высказаны и в уже упоми-
навшемся бюджетном послании 
президента. И всё это вместо 
того, чтобы изменить курс со-
циально-экономического раз-
вития страны, активнее поддер-
живать своего товаропроизво-
дителя. 

Мы, коммунисты, во всех 
своих программах внятно фор-
мулировали основные условия 
возрождения России: 
Вместо разрушительной 

приватизации – национализа-
ция ключевых отраслей эконо-
мики, прежде всего сырьевых. 

в следующем году составят не 
менее 30 миллиардов рублей. 

Одновременно будет нане-
сён смертельный удар по рос-
сийскому сельхозмашиностро-
ению. Ведь ввозные пошлины 
на новую зарубежную сельхоз-
технику снижаются в 3 раза, а 
на технику, бывшую в употре-
блении, – в 5 раз. 

При этом отечественные 
предприятия не получат ника-
кой государственной поддерж-
ки. Им попросту не оставят 
возможности уцелеть. За по-
следние месяцы закупки сель-
хозтехники российскими кре-
стьянами сократились вдвое 
по сравнению с тем же перио-
дом прошлого года. И эксперты 
прогнозируют снижение доли 
отечественной сельхозтехни-
ки на российском рынке с ны-
нешних 52% до 3% к 2020 году. 
Погибнет множество предпри-
ятий, будут потеряны сотни ты-
сяч рабочих мест. А это озна-
чает дисквалификацию и соци-
альную деградацию тех, кто се-
годня трудится в отрасли. 

Удар будет нанесён по рос-
сийскому авиастроению и стан-
костроению, по производству 
холодильников и холодиль-
ных установок, по металлурги-
ческой и химической отраслям 
промышленности. 

Потеря национальной не-
зависимости России – вот ис-
тинная цена, которую придётся 
заплатить за бездумное и не-
подготовленное вступление в 
ВТО. И этого даже не пытает-
ся скрывать политическая эли-
та Запада, интересам которо-
го и служит наше вхождение во 
Всемирную торговую органи-
зацию. Вот фрагмент публич-
ного заявления вице-президен-

та США Хиллари Клинтон, в ко-
тором она прямо сформулиро-
вала, какие выгоды Америке и 
её экономике сулит втягивание 
России в ВТО: «США проделали 
огромную работу для того, что-
бы Россия смогла стать членом 
ВТО. И для этого России необ-
ходимо в кратчайшие сроки, пе-
ред голосованием по членству в 
ВТО, ещё больше открыть рын-
ки. Почему это важно для нас? В 
том числе потому, что у нас бу-
дут инструменты для того, что-
бы через ВТО урегулировать 
некоторые проблемы и несты-
ковки, связанные с особенно-
стями российской экономики». 

Отстоять 
независимость 

Нетрудно догадаться, что 
под «проблемами», «нестыков-
ками» и «особенностями рос-
сийской экономики» в этом за-
явлении подразумевался тот 
хотя бы относительный суве-
ренитет, который страна до сих 
пор сохраняла и который теперь 
должен быть устранён в инте-
ресах США и транснациональ-
ных корпораций. Именно поэ-
тому Россия должна заплатить 
за вступление в ВТО снижени-
ем таможенных пошлин для им-
портёров готовой продукции, 
многомиллиардным сокраще-
нием доходов бюджета, отка-
зом от поддержки предприятий, 
уцелевших в предыдущие 20 лет 
«реформ». В том числе относя-
щихся к научно-технической 
сфере, стратегически важней-
ших для страны.  Иначе говоря, 
Россия становится ещё более 
зависимой и подконтрольной. 

Перед самым голосованием 

Без этого страну не спасти. 
Восстановление нацио-

нальной промышленности на 
базе новой индустриализации. 
Это позволило бы реанимиро-
вать такие базовые отрасли, как 
авиастроение, машинострое-
ние, приборостроение, элек-
троника. 
Принятие закона, ограни-

чивающего вывоз капитала из 
страны и обеспечивающего ва-
лютное регулирование. 
Преобразование банков-

ской системы в сторону увели-
чения в ней государственного 
сектора. Это позволило бы рас-
ширить сферу кредитования, 
что способствовало бы подъёму 
реальной экономики. 
Введение частичной мо-

нополии государства в сфере 
внешней торговли. Прежде все-
го – торговли сырьевыми ресур-
сами. 

В наших программах под-
робно изложены эти и другие 
важнейшие меры социально-
экономического преобразова-
ния страны. Однако хрониче-
ская болезнь «либерального 
фундаментализма», зациклен-
ность на идеях «саморегулиру-
ющегося рынка» не позволяют 
власти принять необходимые 
России решения и предотвра-
тить трагедию развала государ-
ства. Предотвратить эту тра-
гедию можно объединёнными 
усилиями здравомыслящей и 
ответственной части общества. 
Именно к ней мы всегда адресу-
ем свои призывы противостоять 
проводимой в России политике, 
настойчиво добиваться её из-
менения ради спасения Роди-
ны, ради достойной и обеспе-
ченной жизни каждого гражда-
нина. 

Ратификация катастрофы
Начало

на 1-й стр.



Именно через первичку в случа-
ях, когда возникают конфликты, 
выражается мнение большин-
ства коммунистов, которое не-
обходимо руководящим орга-
нам для принятия взвешенных и 
объективных решений.

Впрочем, в современных ус-
ловиях всего этого уже недо-
статочно. Думаю, что первичка 
должна превратиться в своего 
рода «дом» для членов партии 
и её сторонников. Самое малое 
– в «клуб», куда люди приходят, 
чтобы пообщаться, интерес-
но провести время, поделиться 
своими радостями, горестями и 
раздумьями, обсудить за чаш-
кой чая интересующие их со-
бытия, новости, книги, фильмы, 
интернет-сообщения. Элемен-
ты канцелярщины, бюрократии, 
формализма должны решитель-
но удаляться из жизни наших 
партийных организаций.

Кроме того, пришла пора 
настроить работу хотя бы ча-
сти первичных отделений 
так, чтобы они могли компен-
сировать запрет создания 
наших организаций на произ-
водстве. Надо собирать вместе 
людей с одного и того же пред-
приятия, создавая первичную 
организацию за пределами его 
стен. Очень непростая задача.  
Однако её решение будет спо-
собно кардинальным образом 
повысить эффективность рабо-
ты нашей партии.

В крупных городах практика 
ряда районных отделений по-
казала, что гораздо эффектив-
нее давать первичке свою спе-
циализацию. Причём эта специ-
фика обусловливается способ-
ностями, знаниями и умениями 
коммунистов. А значит, целесо-
образно и подбирать коллек-
тив первичного отделения в со-
ответствии с предполагаемой 
специализацией. Должна стать 
нормой практика «направления» 
желающего вступить в партию 
человека в то первичное отде-
ление, которое ему более под-
ходит по характеру его опыта и 
знаний.

Ещё одним важным на-
правлением развития явля-
ется создание молодёжных 
первичек.  Корень дефицита 
молодёжи в КПРФ во многом 
кроется в том, что юноши и де-
вушки, придя в партию, сталки-
ваются с «пожилыми» коллекти-
вами. Им в них неинтересно.  Не 
с кем пообщаться на близкие и 
понятные темы, нет конкрет-
ного увлекательного дела, где 
можно было бы проявить твор-
чество и энергию. Здесь необ-
ходимо найти «золотую середи-
ну». И этот компромисс суще-
ствует: молодёжные первички. 
К этому нужно подходить акку-
ратно и умело.

С одной стороны, такая пер-
вичка самостоятельна в своих 
действиях: проведение собра-

ний, организация партийной 
работы, изобретение её новых 
форм, приём пополнения. Всё 
это ребята решают самостоя-
тельно. С другой стороны, мо-
лодёжная первичка не оторвана 
от партии. Она действует внутри 
районной организации.  Нарав-
не с другими первичками деле-
гирует своих представителей в 
районный комитет, где совмест-
но со старшими товарищами 
вырабатываются решения.  Со-
трудничество на уровне рай-
кома даёт «сплав молодости и 
опыта», в повседневной работе 
же молодёжная первичка избав-
лена от межвозрастного взаим-
ного непонимания.

Именно первички должны 
взять на себя задачу распро-
странения марксистско-ле-
нинского учения. Прежде все-
го – в его современных фор-
мах. Что позволило бы не про-
сто знать теорию, но и овладеть 
всеми методами политической 
борьбы.

На первичках лежит и от-
ветственнейшая задача по 
подготовке того актива, без 
которого невозможна ника-
кая наша работа. Партии не-
обходимо самое малое 400 ты-
сяч бойцов, чтобы плотно за-
крывать избирательные участ-
ки в ходе выборов.  Подготовить 
такие кадры мы можем только 
в результате активной работы 
первичных отделений.

Большая роль принадлежит 
им и в организации празднова-
ния таких дат, как 1150-летие 
российской государственности, 
400-летие изгнания ополчени-
ем Минина и Пожарского поль-
ских захватчиков из Москвы, 
200-летие Отечественной вой-
ны 1812 года, и других славных 
юбилеев.

Думаю, что в повестку буду-
щего съезда должен быть вклю-
чён целый ряд вопросов, непо-
средственно касающихся жизни 
и деятельности первичек. Это и 
обобщение опыта их работы. И 
вопрос проведения ежегодных 
семинаров секретарей первич-
ных отделений. И организация 
единых политдней. И проблема 
расширения армии парторгани-
заторов.

Это и обсуждение предложе-
ний о замене рекомендаций для 
вступающих в партию кандидат-
ским стажем, что  позволит на 
деле оценить человека, желаю-
щего стать коммунистом.

Это и совершенствование 
материальной базы первичных 
отделений, которая должна со-
ответствовать задачам и по-
требностям нашего времени, — 
наличие помещения, компью-
тера с принтером и доступом в 
Интернет, копировальной тех-
ники, средств связи и т.д. Для 
укрепления партийных отделе-
ний на местах Центральный ко-
митет выделит порядка 300 ста-
вок освобождённых помощни-
ков.

Это и связь первичных отде-
лений с депутатским корпусом, 
особенно его базовым, муни-

ципальным уровнем, непосред-
ственно пересекающимся с от-
делениями партии, работающи-
ми «на земле». Огромное зна-
чение имеет и взаимодействие 
первичек с рабочим и профсо-
юзным движением, с различны-
ми протестными организация-
ми, с «Русским ладом».

На основе первичек следует 
создать ту параллельную агита-
ционно-пропагандистскую сеть, 
которая могла бы строиться на 
телефонных контактах комму-
нистов (особенно пожилых) с 
родными, друзьями, соседя-
ми и т.п.  Существующие низо-
вые партийные структуры мог-
ли бы взять на себя и задачу по 
формированию сети сочувству-
ющих партии граждан. «Сверху» 
такая задача решена быть не 
может. Она решается только пу-
тём работы конкретного комму-
ниста с родственником, знако-
мым, соседом и сослуживцем.

Первичка создаёт образ 
партии. Приходя в партию, 
будущий коммунист знако-
мится прежде всего с нею. 
Те люди, которые составля-
ют его первичку, представ-
ляют для него партию в це-
лом. По ним он делает вывод 
о том, насколько это «его» пар-
тия, насколько она соответству-
ет его представлению о том, ка-
кой должна быть организация. 
На основании впечатления от 
первичного отделения, как пра-
вило, принимается решение о 
вступлении в партию.

Первичка рождает вокруг 
себя субкультуру, которая бу-
дет воспитывать, а также притя-
гивать людей. Сегодняшнее об-
щество, глубоко равнодушное 
к политике, можно увлечь теми 
или иными идеалами только че-
рез посредство культуры. Точ-
нее – субкультуры, предлага-
ющей альтернативу бездухов-
ности, насилию и потребитель-
ству, навязываемым обществу 
через СМИ. Субкультура же «жи-
вёт» лишь в своих носителях. Та-
кими носителями, близкими и 
понятными каждому граждани-
ну, являются наши первички.

Первичка должна быть 
коллективом, командой. А 
команды по механическому 
принципу не строятся. 

Команда – это, прежде 
всего, единомышленники, 
объединённые не только дис-
циплиной и общими задачами, 
но и взаимным доверием, пре-
красными чувствами справед-
ливости, дружбы и товарище-
ства.

В ходе отчётов и выборов, под-
готовки к XV съезду КПРФ комму-
нисты заинтересованно обсужда-
ют положение дел в стране, пер-
спективы нашей партии и наше-
го общего дела. Вносится немало 
предложений по улучшению на-
шей деятельности, по изменени-
ям и дополнениям в Устав партии.

Каждое такое предложение, 
каждая высказанная идея про-
диктованы пониманием, что пе-
ред Коммунистической парти-
ей Российской Федерации сто-

Первичка создаёт 
образ партии

ят большие и сложные задачи. 
Разумеется, наши победы не-
мыслимы без точных оценок и 
правильных решений партий-
ных съездов и пленумов ЦК. 
Но точно так же они немысли-
мы без единства и сплочённо-
сти коммунистов, без нашей ор-
ганизованности и дисциплины, 
без инициативной работы каж-
дого члена партии.

Всё это – обязательные ус-
ловия успешного политического 
наступления. А такое наступле-
ние нужно усиливать по всем 
направлениям. Чтобы наращи-
вать возможности КПРФ, надо 
продолжать пропаганду Анти-
кризисной программы, актив-
нее работать «на улице», поза-
ботиться о расширении нашей 
информационной сети. 

Предстоит развернуть дви-
жение за конституционную и 
судебную реформы, усилить 
фронт парламентской борь-
бы, заручиться широкой обще-
ственной поддержкой наших за-
конопроектов о национализа-
ции, об образовании, о «детях 
войны», о прогрессивном нало-
гообложении, о ремонте изби-
рательной системы. Нужно ис-
кать новые формы взаимодей-
ствия народно-патриотических 
сил, соединения русской идеи, 
социалистических идеалов с 
идеями освободительного дви-
жения, крепить связку: партия 
– комсомол – пионерия. Я уве-
рен: решить эти задачи под силу 
коммунистам России!

Мы с вами не разучились 
делать большие дела и со-
вершать сильные поступки. 
Мы умеем проявлять настой-
чивость и творчество, действо-
вать оперативно и наступатель-
но. Мы способны выполнять тя-
жёлую, кропотливую, но очень 
нужную стране и людям работу. 
И мы знаем: крепкие первичные 
и местные отделения обеспечи-
вают прочность всего партийно-
го организма.

Убеждён: систематическая 
работа по укреплению всех зве-
ньев партии непременно даст 
результат. Позаботимся же об 
этом! Сделаем так, чтобы лю-
дей к нашей партии повсемест-
но влекли актуальность её про-
граммных положений и интел-
лектуальный и нравственный 
облик, образ принципиальной, 
справедливой и патриотиче-
ской силы.

На новом этапе политиче-
ской борьбы мы обязаны вновь 
проявить умение сражаться за 
свои идеалы, за воплощение в 
жизнь нашей программы — про-
граммы народных интересов.

Быть авангардом людей тру-
да, честных, творческих, ответ-
ственных за свою Родину и свой 
народ, – вот предназначение 
КПРФ.

Так выполним же его вме-
сте! Выполним достойно, муже-
ственно и с честью!

Начало
на 1-й стр.



А БАЗЕ Назаровско-
го городского отде-
ления КПРФ прошло 
выездное заседа-
ние бюро краевого 

комитета партии, в котором 
приняли участие секретари 
Ачинского и Боготольского 
городских, Бирилюсского, 
Ужурского районных коми-
тетов КПРФ. Были пригла-
шены секретари первичных 
отделений из ряда районов.
Такое партийное мероприя-
тие в краевой организации 
КПРФ проводится впервые.

Открывая заседание, пер-
вый секретарь крайкома пар-
тии П. П. Медведев отметил, 

что ЦК КПРФ придает возрастающее значение роли первичных 
отделений – не случайно этой важной теме посвящен последний, 
июньский, пленум ЦК партии. Не случайно первый и главный во-
прос повестки дня озаглавлен «О повышении эффективности ра-
боты первичных и местных отделений КПРФ и задачах краевого 
отделения партии по выполнению решений XIII (июньского) пле-
нума ЦК КПРФ.

Обсуждая тему, партийный актив затронул разные аспекты 
проблемы: укрепление партийной дисциплины, усиление пропа-
гандистской работы среди населения, повышение роли партий-
ной прессы. Много было сказано о росте рядов КПРФ, работе со 
сторонниками.

Для этого у местных отделений есть немало возможностей. 
Но и нерешенных проблем не меньше. В крае более 1300 насе-
лённых пунктов, не охваченных влиянием первичек.

Надо настойчивее добиваться, чтобы каждый коммунист по-
высил активность, чему будет способствовать принцип «Поруче-
ние - каждому». Многого можно достичь, если при агитацион-
ной работе будут развиваться схемы «от дома к дому», «от двери 
к двери», «от сердца к сердцу». Такая тактика будет эффективна в 
период выборов, когда за первичками будут закреплены границы 
конкретных избирательных участков и округов.

Завершая обсуждение вопроса, первый секретарь крайкома 
партии П. П. Медведев отметил, что условия, в которых сегодня 
действует наша партия, ужесточаются. Предпринимаются уси-
ленные попытки обуздать оппозицию. Режим предпринимает всё 
для того, чтобы вытеснить КПРФ с политического поля. 

Коммунисты края готовятся к очередной отчётно-выборной 
конференции. Это будет взыскательный экзамен.

За отчётный период сделано немало. В основном решены 
проблемы с помещениями для горкомов и райкомов, комитеты 
оснащаются компьютерной и множительной техникой.

Сделано немало, но предстоит сделать больше. А это позво-
лит выполнить совместная дружная работа.

Бюро приняло заявления, осуждающие политическое пресле-
дование депутата-коммуниста В. И. Бессонова и повышение та-
рифов ЖКХ в Красноярском крае.

Принято решение о сборе средств для оказания помощи по-
страдавшим от наводнения на Кубани.

Постановлением бюро центр политической подготовки резер-
ва партийных кадров при крайкоме КПРФ переименован в центр 
подготовки резерва и повышения квалификации партийных ка-
дров. В новом учебном году здесь пройдёт обучение и повысит 
квалификацию группа коммунистов, проявивших себя активно в 
проведении федеральных выборов, и группа секретарей первич-
ных отделений.

Бюро приняло постановления по устранению нарушений Уста-
ва КПРФ в Ачинском и Назаровском районных отделениях КПРФ.

Рассмотрены некоторые другие вопросы внутрипартийной 
жизни.

Александр КОЗЫРЕВ. Фото автора.

Прекратите 
обдираловку!
Коммунисты предлагают ограничить плату 

за жилье и коммунальные услуги в размере 
10% от суммарного дохода семьи

Проблема ЖКХ – одна из самых важных. Она волнует буквально 
каждого. Ситуация в этой сфере очень сложная и продолжает ухуд-
шаться. 40% граждан живёт в жилье хрущевской эпохи. Количество 
ветхого и аварийного жилищного фонда выросло за последние годы 
в 6 раз. За 2-3-комнатную квартиру гражданам приходится платить от 
3 до 7 тысяч рублей.

В то же время практически ежедневно появляется огромное число 
сообщений о несчастных случаях, вызванных деятельностью жилищ-
ных и коммунальных служб: обрушения кровли, разрушения ветхого 
жилья, при которых гибнут люди.

Созданный государством для расселения семей из ветхого и ава-
рийного жилья специальный Фонд поддержки реформирования ЖКХ 
с уставным капиталом в 250 млрд. рублей сегодня опустел, а состоя-
ние коммунально-сервисной отрасли все такое же плачевное. Что бы 
там ни говорили, ответственность за неразрешенную проблему ле-
жит на партии власти, которая узаконила разгосударствление «ком-
муналки», лишила отрасль финансирования и возложила основные 
тяготы на население…

К 2014 году намечено выделять всего 22,8% от сегодняшнего бюд-
жета. Иначе говоря, через три года средств на «коммуналку» будет 
выделяться в 4,4 раза меньше, чем сейчас. А значит, рост тарифов 
уже сегодня одобрен правительством.

И это при условии, что жилье каждой четвертой российской семьи 
находится в плохом или очень плохом состоянии. Ветхий и аварийный 
фонд насчитывает около 100 млн. кв. м. Даже в достаточно благопо-
лучном Подмосковье 10% жилья –  в аварийном состоянии. В сред-
нем ремонтируется менее 0,5% жилья, тогда как по норме – не ме-
нее 5%. На замену изношенных коммуникаций по всей России тре-
буется 6-2 трлн. рублей. При этом Путин четко заявил: «Этих средств 
на сегодня у государства нет». Зато есть деньги на Олимпиаду и фут-
больный чемпионат... Сегодня из коридоров власти можно слышать 
обещания «разрулить» проблему ЖКХ с помощью частных инвести-
ций, нацеленных на развитие объектов энергетики и коммунальной 
инфраструктуры. Теперь чиновники обсуждают, как повысить инве-
стиционную привлекательность коммунальной отрасли, окончатель-
но избавив ее от государства. В частности, для ЖКХ предлагается ис-
пользовать альтернативный рыночный инструментарий –  не акцио-
нирование, а концессии, благодаря которым, как считают «эффек-
тивные менеджеры», рынок коммунальных проектов откроется для 
частного капитала, а темпы роста тарифов на услуги ЖКХ удастся 
ограничить. На самом же деле полная приватизация «коммуналки» 
может обернуться обычной «социальной катастрофой», например, по 
причине банкротства нового частного хозяина тепловых сетей. И та-
кая перспектива пугает нынешних горе-реформаторов.

Подорожание коммунальных ресурсов –  это один из основных 
факторов, влияющих на рост цен вообще. Уже сегодня расходы на ус-
луги «коммуналки» у значительной части семей превышают 40% со-
вокупного дохода. Отчасти рост цен связан с нормативной базой по-
требления коммунальных услуг, которая является одной из самых 
темных сторон российского ЖКХ. По предварительным оценкам, об-
щая сумма необоснованно начисленных гражданам платежей, в том 
числе за искусственно завышенные нормативы, составляет около 1 
млрд. рублей.

Красноярский  краевой  комитет КПРФ предлагает всем постав-
щикам коммунальных и жилищных услуг Красноярского края  заморо-
зить цены на данные услуги и не повышать их в 2012 году.

Органам государственной власти мы предлагаем ограничить пла-
ту за жилье и коммунальные услуги в размере 10% от суммарного до-
хода семьи.

Считаем, что такое решение будет положительно встречено граж-
данами и приведет к экономии бюджетных средств. Это будет дей-
ственная антикризисная мера по социальной защите населения. Это 
решение позволит скорректировать региональный и местные бюдже-
ты на следующий год и найти дополнительные средства на социально  
значимые нужды: капитальный ремонт жилья, благоустройство вну-
триквартальных территорий, строительство новых детских садов.

П. П. МЕДВЕДЕВ, первый секретарь комитета
Красноярского краевого отделения КПРФ.                                                         

Заявление бюро крайкома КПРФ

В зеркале цифр и фактов
Наши горе-реформаторы, оправдывая свои антинародные 

законы, ссылаются на страны Запада. Мол, у капиталистов 
так. Цены на бензин высокие? Так 
они и в Норвегии высокие. Только 
забывают добавить, что и зарплаты 
в той же Норвегии – не чета россий-
ским. То же и с тарифами на услуги 
ЖКХ. Но есть смысл сравнить.

Средний американец на услуги 
ЖКХ тратит очень много. Да, мно-
го. Но это компенсируется другими 
статьями расходов.

Услуги ЖКХ – 38%
Питание –   18,5%.
Одежда –   5%.
Транспорт –  21,5%  
Медицина –  6,5%.
Развлечения –  5%.
Прочее –   5,5%.
Так в чём же дело? 
Какой капитализм строят в Рос-

сии?

От сердца
к сердцу

Н

Идут отчёты и выборы

В краевой партийной ор-
ганизации продолжаются от-
чётно-выборные конферен-
ции. Избраны первыми се-
кретарями комитетов:

Канского городского – 
МАКАРЕНКО 
Владимир Рудольфович,
Лесосибирского  – 
ДОРОФЕЕВ 
Виталий Иванович,
Енисейского районного – 
ГАРМАНОВ 
Валентин Леонидович,
Берёзовского – 
ТАМОЕВ 
Тельман Магеррамович,
Енисейского городского – 
МЕДВЕДЕВ 
Сергей Александрович,
Норильского – 
ПОЛЕЖАЕВ Пётр Иванович,
Бородинского  –  
ГНУСКОВА Анна Ивановна,
Дивногорского  – 
БОГДАНОВ 
Игорь Владимирович,
Канского районного – 
КАЙСИН 
Владимир Александрович,
Тасеевского – 
КОНДАКОВ 
Валентин Андреевич,
Емельяновского  – 
ВЫЧУЖАНИН 
Пётр Владимирович,
Северо-Енисейского – 
НАТУРАЛЬНЫЙ 
Виктор Николаевич,
Сосновоборского  – 
АНОХИНА 
Маргарита Анатольевна,
Богучанского  – 
НОВОСЁЛОВ 
Валерий Семёнович,
Козульского  – 
ТИМОФЕЕВ 
Александр Сергеевич,

Дзержинского – 
ТКАЧЁВА 
Валентина Васильевна,
Идринского – 
ФОРМАЛЬНОВ 
Сергей Фёдорович,
Ачинского городского – 
СЕДОВ 
Владимир Сергеевич,
Нижнеингашского – 
ЧЕРКАЙ Николай Алексеевич,
Иланского  – 
СЕРЖАНТОВ 
Николай Иванович,
Эвенкийского  – 
БЕЛЯКОВ 
Владимир Александрович,
Новосёловского  – 
ГЕРАНТИДИ Григорий Иванович,
Каратузского  – 
АВСИЕВИЧ Геннадий Петрович,
Ужурского  – 
МЕЛЬНИКОВ 
Николай Илларионович,
Абанского  – 
ПАСТУХОВА 
Мария Владимировна,
Сухобузимского – 
ЛИНЁВ 
Анатолий Поликарпович,
Кежемского – 
ВЕРХОВЫХ Борис Петрович,
Бирилюсского  – 
УМАНЕЦ 
Владимир Степанович,
Боготольского город. – 
РУБАН Иван Фёдорович,
Тюхтетского  – 
САВЧЕНКО 
Геннадий Васильевич,
Боготольского районного – 
ТЕРЕШКОВА 
Нина Афанасьевна,
Манского – 
ВОЙТ Александр Иванович.

Отчёты и выборы продолжа-
ются.

Им оказано
доверие

За годы ельцинско-путинско-медведевских антина-
родных реформ из России в оффшорные зоны выведе-
но капиталов на 800 миллиардов долларов. Тут нашей 
стране принадлежит абсолютный рекорд. Например, 
из Китая утекло 1,189 трлн. долларов. Но за 40 лет!

Львиная доля оттока средств приходится на страш-
ные 90-е годы, когда проходила бандитская приватиза-
ция. Часть средств потом вернулась в Россию, но уже 
как «иностранные деньги». Российские олигархи очень 
полюбили Кипр. Здесь сконцентрировано такое коли-

чество средств из России, что экономика Кипра стала 
самой зависимой от России.

К тому же нас крупно дурят. Иностранные инвесторы 
сначала закачивают в Россию спекулятивные капита-
лы, чтобы нажиться на высокой стоимости нефти. Как 
только «черное золото» дешевеет, капиталы выводят.

В тяжёлом кризисном 2008 году из России утекло 
130 миллиардов долларов. Но с преодолением кризи-
са отток не остановился. Российский бизнес не верит 
родной стране.

Без комментариев
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Люди советской эпохи

С

Э

ИМЕНЕМ человека, который 
жил в этом доме, тесно связана 
история Красноярска. Это, без 
преувеличения, легенда города 
на Енисее. 

В 1954 – 1961 годах он, выпускник Си-
бирского технологического института 
(красный диплом!), возглавил Краснояр-
ский городской комитет ВЛКСМ. Быть  ком-
сомольским вожаком в то бурное время мог 
далеко не каждый. Леонид Сизов ещё в ин-
ституте познал азы общественной работы. 

Он дважды избирался освобождённым 
секретарём комитета ВЛКСМ института. А 
вскоре после окончания вуза, в 1954 году, 
его избирают вторым секретарём Красно-
ярского горкома комсомола, а ещё через 
два года - первым секретарём. 

Леонид Сизов обладал природным оба-
янием, умением находить контакты с людь-
ми. Вы до конца поймёте, на какой высоте 
надо было быть, если сказать, что именно в 
это время Красноярск стал одной из Всесо-
юзных комсомольских строек. 

Город на Енисее был в центре внима-
ния всей страны: возводились исполины 
индустрии и энергетики - Красноярская 
ГЭС, предприятия большой химии и маши-
ностроения, цветной металлургии и лёг-
кой промышленности, радиоэлектроники. 
Строились жильё, школы и больницы, от-
крывались средние и высшие учебные за-
ведения, учреждения культуры. 

Молодёжь приезжала энергичная, тре-
бовательная. Все видели в комсомоль-
ском секретаре лидера. Он таким и был всю 
жизнь.

Талант организатора закалился, когда с 
1961 по 1973 год он работал председате-
лем Красноярского горсовета, или мэром, 
как сейчас говорят. Больше десяти лет Лео-
нид Георгиевич избирался вторым секрета-
рем Красноярского крайкома КПСС. В 1986 
году – новое назначение: первым замести-
телем министра внутренних дел СССР. Ге-
нерал-лейтенант внутренней службы Л. Г. 
Сизов немало сделал на этом высоком по-
сту. Он три созыва был депутатом Верхов-
ного Совета РСФСР.

Опыт и знания Леонида Сизова были ре-
ализованы при решении масштабных за-
дач. В 1972 году его избирают вторым се-
кретарём Красноярского крайкома КПСС. 
В эти годы претворяются в жизнь програм-
мы комплексного развития производитель-
ных сил края, «Красноярские десятилетки». 
Вступили в строй такие гиганты, как Аба-
канский вагоностроительный и Минусин-
ский электротехнический комплексы, Саян-
ский алюминиевый завод, Саяно-Шушен-
ская ГЭС. Набирал силу КАТЭК, укреплялся 
научный и культурный потенциал региона.

Именно Л. Г. Сизов стал организатором 
создания в крае строительной индустрии, 
домостроения и соцкультбыта, развития 
городского хозяйства, промышленности, 
энергетики.

Сизов всегда не просто был в гуще собы-
тий. Все, кто его знал, вспоминают, что он 
никогда не уходил от решения острых во-
просов, был доступен людям.

На фасаде дома 
№ 116 по улице 

Ленина Красноярска  
торжественно открыта 

мемориальная доска 
в память о Леониде 

Георгиевиче Сизове.

Всё остаётся людям

Леонид Георгиевич 
был истинным поклон-
ником спорта, активным 
пропагандистом здо-
рового образа жизни. 
Именно поэтому боль-
шое внимание уделял 
сооружению объектов 
здравоохранения, куль-
туры и спорта. Он – один 
из самых активных ини-
циаторов и руководите-
лей строительства со-
временной спортивной 
базы в крае. Под его не-
посредственным руко-
водством были постро-
ены Центральный ста-
дион на острове Отдыха, 
десятки лыжных баз, ос-
вещенные трассы, гор-
нолыжные подъемники 
на Николаевской сопке 
и в урочище Каштак, ка-
натно-кресельная доро-
га в Бобровом логу. Он 
взял шефство над строи-
тельством первого в крае 
плавательного бассейна, 
теннисных кортов. 

Заслуги Л. Г. Сизова 
отмечены многими ор-
денами и медалями. Зва-
ние «Почетный гражда-
нин города Краснояр-
ска» присвоено в 1999 
году. Современники еди-
нодушны в одном: жизнь 
Леонида Георгиевича  –  
редкий пример служения 
родному городу!

У этого удивительного 
человека есть ещё одна 
заслуга. Он – автор двух-
томника «Всё остаётся 
людям». 

Почти восемь лет Ле-
онид Георгиевич кропот-
ливо, как исследователь 
и летописец работал с 
архивами и документа-
ми, собственными дневниковыми запися-
ми. Он часто приезжал из Москвы в Красно-
ярск, встречался с товарищами по работе, 
с героями своей будущей летописи.

Старания не были напрасными. Вышла 
написанная живым языком, увлекатель-
но летопись времени, когда Красноярск из 
полупровинциального сибирского города 
превращался в крупный промышленный, 
научный и культурный центр СССР. Цен-
ность двухтомника в том, что события пока-
заны глазами современника и участника со-
бытий. Для потомков запечатлены имена не 
только больших и маленьких начальников, 
но и сотен людей «из народа» – бригади-
ров, бетонщиков, плотников. Встречаясь в 
буднях с героями своей будущей книги, Ле-
онид Георгиевич безошибочно называл их 
по имени-отчеству.

На открытие мемориальной доски со-

ОРЖЕСТВЕННАЯ часть про-
шла в актовом зале Пенсионно-
го фонда. Обращаясь к собрав-
шимся – первым посетителям, 
автор идеи и главный организа-

тор вернисажа известный фотомастер 
Николай Комлев сказал, что открытие 
выставки именно 22 июня – знак уваже-
ния героям фронта и труженикам тыла. 

Красноярский край отправил на фронт 
самое большое в СССР число воинов – 465 
тысяч. 165 тысяч из них погибли на полях 
сражений. 192 красноярца удостоены зва-
ния Герой Советского Союза, 55 стали пол-
ными кавалерами ордена Славы.

– Выставка – это начало большой работы 
над фотолетописью, – отмечает Н. М. Ком-
лев. – Мы пригласили и приглашаем к уча-
стию всех профессионалов и любителей, 
которые своими снимками обогатят фото-
летопись подвига земляков-красноярцев.

Проект стал возможным благодаря ак-
тивному содействию Красноярского город-
ского Совета, генеральского клуба, мини-
стерства социальной защиты населения 
края, краевого комитета КПРФ.

Писатель Владлен Чариков презенто-
вал на встрече свою новую книгу «Повесть 
о моём отце». Он отметил, что в День памя-

Фотолетопись 
Великого подвига

В День памяти и скорби Красноярское отделение Пенсионного 
фонда России презентовало фотовыставку «Живём и помним», 

посвящённую подвигу земляков-красноярцев

Живём и помним

ти и скорби начато великое и доброе дело:
– Мне было чуть больше трёх лет, когда 

началась война. Помню, как отец уходил на 
фронт. Он не вернулся домой. Я больше 20 
лет искал его могилу и нашёл. До этого он 
считался пропавшим без вести. Надо при-
ветствовать работу патриотов, которые на 
местах боёв ведут раскопки, останки погиб-
ших воинов переносят для захоронения в 
братских могилах. Есть известное выраже-
ние: «Война не закончилась, пока не захо-
ронят последнего солдата». На этом фоне 
цинизмом выглядит ответ, который я полу-
чил из военного архива: справки о погиб-
ших воинах бесплатно не выдают – это ком-
мерческая услуга.

Принявший участие в открытии проекта 
секретарь крайкома партии по идеологии 
Александр Амосов отметил, что нынешнее 
событие – вне всякой политики. Просто по-
человечески важно, чтобы память о подвиге 
была вечной. Важна и повседневная забота 
о старшем поколении. На это и направле-
на работа коммунистов по созданию обще-
ственной организации «Дети войны». Крае-
вой комитет КПРФ будет оказывать всесто-
роннее содействие проекту «Живём и пом-
ним».

Александр КОЗЫРЕВ. Фото автора.

Т

брались красноярцы, которые знали Лео-
нида Георгиевича по жизни и по совместной 
работе. Тёплые, искренние слова замести-
теля главы города Владимира Упатова, де-
путата Законодательного собрания Всево-
лода Севастьянова, сына Леонида Георги-
евича Александра Сизова напомнили, «ка-
ким он парнем был».

Почётными гостями торжества стали ав-
торы мемориальной доски – скульптор, за-
ведующий кафедрой скульптуры Красно-
ярского государственного художественно-
го института, профессор, Заслуженный ху-
дожник России, член Союза художников 
Олег Гринёв и член Союза архитекторов, 
преподаватель Красноярского государ-
ственного художественного института Ан-
дрей Касаткин. 

Фото Александра КОЗЫРЕВА.

«Дети войны»

Уважаемые читатели  и «дети 
войны»! Отвечаю на многочис-
ленные звонки и устные обра-
щения при встречах. Вопрос о 
статусе «детей войны» продол-
жают  обсуждать не только в 
Красноярске,  но и во всех угол-
ках нашей России.

12 июля фракция КПРФ в 
Мосгордуме провела встречу с 
председателем советов вете-
ранов Москвы по обсуждению 
законодательных инициатив в 
части установления категории 
«дети войны». Накануне Мос-
гордума  во втором чтении  рас-
смотрела проект Федерального 
закона, подготовленного фрак-
цией КПРФ, «О внесении изме-

Сайт крайкома комсомола сообщает

Мы сильнее год от года,
Множим знания и силы,
Чтоб вернуть тебе свободу
И величие, Россия!

ТО СТРОКИ из гимна 
Всероссийской Бай-
кальской школы ком-
сомольского актива 
(ВБШКА). Уже в седь-

мой раз она стартовала нынеш-
ним летом. Организаторы – ир-
кутяне, областные комитеты 
КПРФ и ЛКСМ при поддержке 
ЦК партии и комсомола. Слуша-
телями ВБШКА-2012 стали 37 
комсомольских активистов из 
15 регионов, преимущественно 
из Сибири и Дальнего Востока, 
в том числе  красноярцы.

Их представляли Илья Мака-
ров и Илья Петров из Зелено-
горска, Никита Мигас из Крас-
ноярска.

Традиционно учебный про-
цесс координировал Дмитрий 
Георгиевич Новиков – завсекто-
ром идеологии ЦК КПРФ.

Комсомольские активисты 
прослушали массу интересных 
и полезных лекций по широко-
му кругу вопросов. Темы вопро-
сов варьировались от основных 
теоретических положений марк-
сизма-ленинизма до более при-
кладных: психологии, оратор-
ского искусства, организаци-
онных принципов, на которых 
строится функционирование 
партии и комсомола. Отдельное 
внимание уделили методам аги-
тационно-пропагандистской ра-
боты в Интернете.

С удовольствием хотелось бы 
отметить зарождающуюся пре-
емственность поколений препо-
давателей ВБШКА: Дмитрий Ви-
нокуров – секретарь по идеоло-
гии Пермского крайкома ЛКСМ, 
участвовавший в прошлогодней 
школе в качестве слушателя, на 
сей раз примерил на себя роль 
лектора и рассказал товарищам 
об источниках возникновения и 
составных частях марксизма.

Лекциями занятия, разуме-
ется, не ограничивались: ребя-
та получали знания и опыт на 
«круглых столах», в ходе дело-
вых игр. В рамках киноклуба, ко-

торый Дмитрий Георгиевич вел 
лично, комсомольцы посмотре-
ли интересные и содержатель-
ные фильмы: советскую «Ин-
тервенцию», снятую к 50-летию 
Великого Октября по мотивам 
пьесы Льва Славина, а также 
зарубежную ленту «Четыре дня 
в сентябре». После просмотра 
каждый высказывал свое мне-
ние о фильме, идеях, в него за-
ложенных.

Интересной находкой ста-
ло применение в учебном про-
цессе фильма, снятого на самой 
же школе по заранее заготов-
ленному сценарию. Впослед-
ствии фильм, изображавший со-
брание первичного отделения 
ЛКСМ, был использован, чтобы 
наглядно продемонстрировать 
типичные ошибки и нарушения 
Устава ЛКСМ РФ, возможные в 
такой ситуации.

В ходе занятий и мероприя-
тий комсомольские активисты 
встретились со многими инте-
ресными людьми, среди кото-
рых депутат Государственной 
думы от Иркутской области Сер-
гей Георгиевич Левченко, пред-
седатель историко-культурного 
общества «Наш Сталин» Васи-
лий Афанасьевич Туев и другие.

Особенно же запомнилась 
беседа с Дьюлой Тёрмером – 
главным редактором газеты 
«Свобода» – центрального пе-
чатного органа Венгерской Ком-
мунистической рабочей партии, 
приехавшим на гостеприимные 
берега Ангары, чтобы принять 
участие в праздновании Дня 
партийной прессы и столетия 
газеты «Правда».

Учебный процесс был до-
вольно напряженным, по комна-
там часто расходились за пол-
ночь, однако организаторам и 
совету ВБШКА (орган управле-
ния деятельностью школы, из-
бираемый из числа слушателей) 
все же удалось выкроить время 
и на культурную программу.

Комсомольцы посетили с 
экскурсией архитектурно-этно-
графический музей под откры-
тым небом «Тальцы», где осмо-
трели один из четырех сохра-
нившихся в Сибири острогов, 

оценили условия быта сибир-
ских крестьян, зашли в сель-
скую школу XIX века. Бурными 
аплодисментами «байкальские 
школьники» поблагодарили со-
трудника музея Елену, испол-
нившую старинные романсы под 
аккомпанемент бандуры – ста-
ринного струнного инструмента.

Слушатели ВБШКА получили 
в «Тальцах» массу интересных 
сведений и ярких впечатлений, 
а впереди их ждал Байкал. Мно-
гие из активистов ЛКСМ, ранее 
не видевшие священного озера, 
были восхищены кристальной 
прозрачностью его вод, многие 
не преминули окунуться. Впро-
чем, и для остальных знаком-
ство с «батюшкой Байкалом» не 
закончилось на берегу – комсо-
мольцы совершили прогулку на 
теплоходе.

Активист всегда и везде 
остается активистом – несмотря 
на удаленность базы отдыха «Го-
лубой залив», где традиционно 
проводится Байкальская школа, 
от города, сама школа не устра-
нялась от «большого мира». 
Слушатели и организаторы про-
вели в Иркутске акцию «Красные 
в городе», организовав семь ин-
формационных пикетов в цен-
тре города.

Комсомольцы распростра-
няли среди иркутян областную 
партийную газету «Приангарье», 
листовки против вступления на-
шей страны в ВТО, приглашали 
их на проходивший днем поз-
же праздник партийной прес-
сы, в проведении которого мно-
гие из них приняли активное 
участие, помогали организато-
рам проводить конкурсы для де-
тей, сами участвовали в конкур-
се «Мы ищем таланты».

Слушатели хором исполни-
ли гимн ВБШКА, текст которо-
го написал редактор областной 
партийной газеты «Приангарье» 
Анатолий Дмитриевич Хотулёв.  
Неделя, в течение которой про-
ходила ВБШКА, была насыще-
на информацией и впечатле-
ниями настолько, что при всем 
желании не удастся упомянуть 
обо всем.  Но вот пришло вре-
мя торжественного заседания, 

посвященного закрытию меро-
приятия. Прибыли руководите-
ли областного отделения пар-
тии, в том числе депутаты Го-
сударственной думы от Иркут-
ской области Евгений Адамович 
Рульков и Сергей Георгиевич 
Левченко. Выступил перед ре-
бятами и обозреватель газеты 
«Правда», автор нескольких книг 
Виктор Стефанович Кожемя-
ко.  Он пожелал комсомольцам 
больше заниматься самообра-
зованием, чтобы выступать про-
тив нападок наших идеологиче-
ских противников во всеоружии.  
В ходе торжественного заседа-
ния слушателям выдали свиде-
тельства об окончании обуче-
ния, а делегату от Приморского 
крайкома ЛКСМ, побывавшему 
уже на пятой школе, — диплом. 

Отдельно наградили наи-
более активных участников 
ВБШКА. Так, например, Анато-
лий Дмитриевич наградил дво-
их наших товарищей, плодот-
ворно и неустанно работавших 
на занятиях, экземплярами сво-
ей книги «Тревожно, грустно, ве-
село, смешно» с автографом ав-
тора.

Байкальская школа комсо-
мольского актива – крайне важ-
ное начинание, она способству-
ет повышению идейно-полити-
ческой и практической подго-
товки комсомольцев, укрепляет 
рабочие и просто товарище-
ские отношения между активи-
стами из различных субъектов 
Федерации, способствует про-
ведению межрегиональных ме-
роприятий. Иными словами, 
ВБШКА – это та форма, в кото-
рой должен быть отлит комсо-
мол, достойный своего высоко-
го звания, готовый принять от-
ветственность за будущее стра-
ны.

Андрей КАЛИНКИН, 
секретарь Иркутского 

горкома комсомола.    
***

Новости  Красноярского 
краевого отделения комсо-

мола читайте на сайте 
www.yavkomsomole.ru

Восстановить справедливость
Закрепление  статуса «детей войны» – очень важный вопрос

нений в статьи 2 и 20 Федераль-
ного  закона «О ветеранах». 

Коммунисты предложили вос-
становить статус «детей войны» 
с предоставлением им социаль-
ной поддержки. В первом чтении 
единороссы документ одобрили, 
но ко второму чтению передума-
ли, несмотря на то, что в его под-
держку ветераны собрали более 
12 тысяч подписей. 

Помимо депутатов Мосгор-
думы во встрече приняли уча-
стие члены комитета Государ-
ственной думы по труду, соци-
альной политике и делам вете-
ранов. 

Руководитель фракции 
КПРФ Мосгордумы Андрей 
Клычков сообщил, что после от-
клонения законопроекта о «де-
тях  войны» Мосгордума напра-
вила обращения на имя пред-
седателя комитета Госдумы по 
труду, социальной политике и 
делам ветеранов Владимира  
Ивановича Долгих с просьбой 
ускорить рассмотрение данно-
го вопроса. Письмо было под-
писано руководителями обеих 
фракций: КПРФ и «Единой Рос-
сии».

Андрей Клычков объяснил, 
как проходила совместная ра-
бота над законопроектом, ка-
кие поправки были внесены в 
первоначальный текст. Было 
решено, что «детей войны» 
нельзя делить на группы (дети 
граждан, погибших в годы вой-

ны, дети, проживавшие на окку-
пированной территории, и т.д.), 
а считать таковыми всех, кто 
родился с января 1928 года по 
2 сентября 1945 года. Это пред-
ложение было внесено в каче-
стве поправки, его поддержали 
все депутаты Московской го-
родской думы, невзирая на по-
литические взгляды. 

Кроме того, ветеранская об-
щественность пришла к выводу, 
что нельзя приравнивать «де-
тей войны» к  ветеранам, а нуж-
но выделить их в отдельную ка-
тегорию в рамках Закона «О 
ветеранах». Обсуждение про-
ходит повсеместно, много мне-
ний, предложений, и все они –  
разные.

Закон о «детях войны» – это 
совершенно понятная для всех 
инициатива, главная цель ко-
торой даже не материальная 
поддержка, а закрепление ста-
туса этой категории граждан, 
возможность для них перенять 
эстафету от ветеранов и ве-
сти  патриотическую работу с 
детьми, подростками, студен-
тами, нести  вахту памяти, что-
бы наши дети не забыли, какое 
страшное было время. 

Надо не политизировать во-
прос, а, напротив, объединить 
усилия всех партий, чтобы за-
кон был принят как можно ско-
рее. Этот вопрос не может быть 
политическим, он касается  лю-
дей, которые заслужили осо-

бое к себе отношение. Ежегод-
но 140 тысяч человек категории 
«дети  войны» уходят из жизни.  

Сейчас начинают разбирать-
ся, от какой фракции посту-
пил законопроект. Я думаю, что 
надо прекратить это. Давайте 
наконец внесем один закон от 
всех фракций, чтобы не было 
желания у кого-то  улучшить или 
ухудшить статистику, повысить 
политический рейтинг.

Во всех странах отношение 
к «детям войны» особое. Даже  
Германия платит огромные 
деньги этой категории граждан. 
А у нас, в победившей  стране, 
о них забыли.  Ни  в одной стра-
не нет такой разницы между до-
ходами  богатых и бедных, как в 
России. А «дети войны» в основ-
ном – люди бедные.

Власть не имеет права  эко-
 номить на «детях войны». Они 
заслужили право на государ-
ственную поддержку.

Наша общественная органи-
зация растёт. Сегодня она объ-
единяет более 19 тысяч чело-
век в 30 районах и городах края. 
Работа эта продолжается. Мы 
стремимся стать силой, к голо-
су которой власти будут вынуж-
дены прислушаться.

Надежда СЕМЁНОВА, 
председатель правления 

краевой 
общественной организа-

ции «Дети войны».

Комсомольская школа 
на берегах Байкала

В какую форму должен быть отлит современный комсомол
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Заметки по поводу и без
Из блокнота журналиста

В

Городские проблемы

ЗАЛЕ Дома культуры 
посёлка Бор Турухан-
ского района прошла 
встреча жителей с гу-
бернатором Краснояр-

ского края Львом Кузнецовым. 
Чтобы ответить борчанам на во-
просы, связанные с безопасно-
стью, вместе с главой региона 
прибыл руководитель главно-
го управления МВД по Красно-
ярскому краю Вадим Антонов. 
На встрече также присутствовал 
Анатолий Голодед, который был 
представлен как новый глава Ту-
руханского района.

Ещё во вступительной речи 
Лев Владимирович коснулся 
особо больных для посёлка тем, 
сумев предупредить возможные 
вопросы. По его словам, благо-
состояние поселений района бу-
дет зависеть от того, как будет 
развиваться такой проект, как 
нефтедобывающее предприя-
тие «Ванкор». Это и налоги, и ра-
бочие места. 

Но обращения ко Льву Вла-
димировичу из зала касались 
более прозаичных тем: цен на 
авиабилеты, сложностей с 
оформлением субсидий, про-
езда пенсионеров и инвали-
дов к месту прохождения ко-
миссии, проблемы питьевой 
воды, нехватки лицензий на 
лов рыбы. Эти вопросы зада-
вались и раньше приезжавшим 
представителям власти, и каж-
дый раз из уст высоких визитё-
ров жители слышали обещания 
«разобраться», но мало что ме-
нялось. 

Сход граждан в очередной 
раз показал, как в Боре пло-
хо работают с обращениям 
граждан. Ведь большую часть 
проблем можно было успешно 
решить на месте, без участия 
лиц районного, тем более крае-
вого масштаба.

Губернатор не раз подчёрки-
вал, что «решение многих соци-
ально-экономических вопросов 
находится в ваших руках и за-
висит от вашей активной пози-
ции». Повторил этот нехитрый 
тезис  и руководитель краевого 
УВД. Одним словом, дело спасе-
ния утопающих – дело рук самих 
утопающих? И всё же, надеясь 
на единение помыслов власти 
с рядовыми жителями, местная 
общественная газета «Голос по-
речан» поинтересовалась у Льва 
Кузнецова: «Почему, несмотря 

на письменные обращения к вам 
главы Туруханского района В. 
Г. Бардюкова, указывающие на 
преступные деяния должност-
ных лиц районной администра-
ции, не выполнены требования 
Федерального закона № 273 «О 
противодействии коррупции» 
– то есть к преступникам не 
предпринято никаких мер?». 

Здесь в плавном течении 
встречи был замечен некото-
рый сбой. То ли Лев Владими-
рович не расслышал вопроса, то 
ли означенные письма по рассе-
янности утеряли его подчинён-
ные, только пояснения губерна-
тора не содержали ответа по су-
ществу. Единственное, он дал 
понять, что с уходом конфлик-
тующих руководителей – гла-
вы Туруханского рай-
она Бардюкова и гла-
вы администрации 
района Сибирякова – 
тема коррупции ис-
черпывается полно-
стью, зато насущна 
проблема наркоти-
ков, и помощь каждо-
го жителя поможет правоохра-
нительным органам одолеть это 
страшное зло».

Повторный наш вопрос Льву 
Владимировичу также не прояс-
нил ситуацию с безнаказанно-
стью расхитителей бюджетных 
средств. Позвольте, выходит, 
что с прекращением полномо-
чий Бардюкова и роспуском его 
«межведомственной комиссии 
по противодействию корруп-
ции» коррупция благополучно 
исчезает сама собой? А как же 

с украденной школой в посёл-
ке Фарково или недостроенным 
соматическим центром Игарки? 
Как быть с миллионами, исче-
зающими во время северных 
завозов?

Разве будет остановлена та 
самая «утечка» трети районно-
го бюджета путём старательно-
го замалчивания фактов воров-
ства? 

Если коррупция в районе не 
встретила преград со сторо-
ны правоохранительных струк-
тур, не значит ли это, что она и 
впредь будет благополучно раз-
виваться под сенью знакомых 
уже обещаний поддержания за-
конности и порядка? К сожале-
нию, этого жителям не объяснил 
ни губернатор, ни представи-

тель краевой полиции. Ну, да Бог 
с ними, с миллионами. Право, 
пустой вопрос.  Приятно удиви-
ло, что Лев Владимирович отме-
тил надобность поддержки и 
развития сельской культуры, 
подъём которой, по его мне-
нию, достижим при увели-
чении финансирования этой 
сферы, увеличении окладов 
культработникам и привлече-
нии специалистов. Пожелания 
помочь деньгами – всегда обо-
дряют, однако должен заметить, 

что увеличение финансирования 
никак не повлияет на подход чи-
новников управления культуры к 
работе поселковых ДК. Оно не 
изменит десятилетиями прак-
тикующуюся в них показуху и от-
сутствие задач, хоть сколько-ни-
будь связанных с поддержани-
ем самобытной культуры села, 
местных традиций или уцелев-
ших очагов народного творче-
ства.  

Наиболее распространён-
ной формой «культмассовой» 
работы в сельских ДК сегодня 
является пение под караоке и 
дискотеки, обыкновенно со-
провождающиеся пьянством 
несовершеннолетних. Увели-
чение финансирования в этом 
случае превратится лишь в при-

обретение более до-
рогого оборудования 
для тех же дискотек: 
проекционных экра-
нов, лазерных свето-
музыкальных устано-
вок, устройство ат-
тракционов, «горок» 
и батутов, что, соб-

ственно говоря, к сельской куль-
туре отношения не имеет и мало 
чем изменит положение.

Чиновники местных адми-
нистраций обыкновенно под-
меняют данную сферу жиз-
ни поселений демонстраци-
ей убогих суррогатов куль-
тмассовой работы на фоне 
дорогостоящей клубной бу-
тафории. В век процветания 
индустрии масскульта перифе-
рийные муниципалитеты, с их 
самостоятельностью и бюро-
кратией, не станут добровольно 
вожжаться с умирающей культу-
рой села. Следовательно, при-
чина её кризиса кроется дале-
ко не в деньгах.  Губернатор края 
похвально отозвался о борской 
участковой больнице и её персо-
нале, отметил ухоженность зда-
ния школы и детского сада. Его 
предложения о создании зелё-
ных парковых зон внутри посёл-
ка, об организации субботников 
были с энтузиазмом подхваче-
ны слушающими и поддержаны 
одобрительными репликами из 
зала. 

Реакция жителей понятна: ко-
торый год местная власть посто-
янно ведёт в посёлке безжалост-
ную войну с остатками леса...  В 
целом губернатор произвёл бла-
гоприятное впечатление на ау-

диторию: он был вежлив, кор-
ректен, внимателен к говоря-
щим. Житель Подкаменной Тун-
гуски даже удостоился шутки от 
Льва Владимировича, когда по-
интересовался о 42 миллиардах 
рублей, оставшихся нереали-
зованными в крае. Правда, этот 
неожиданный интерес к крае-
вым миллиардам остался неу-
довлетворённым, ибо ответ на-
правлен был по другим рельсам.

Зато зал шутку оценил. Юмор 
вообще нравится людям. Он 
подкупает слушающих и рассла-
бляет спорящих, он улучшает 
настроение и вселяет оптимизм. 
Да и кому есть дело до того, что 
пожилой житель из Подкамен-
ной Тунгуски, дотоле немало 
ожидавший очереди у микро-
фона, специально добирался на 
эту встречу на лодке через Ени-
сей? Просто не мог он знать, 
что темы, выходящие за рам-
ки деревенского быта, оказы-
ваются малоуместны в стан-
дартном сценарии общения с 
народом.

Но следом уже задавались 
вопросы о задержке пенсий, 
о плохом качестве бензина, о 
сложностях с электроснабже-
нием в посёлках Вороговско-
го сельсовета, об устройстве 
зимника до посёлка Туруханска 
и другое.  Заканчивая встречу, 
Лев Владимирович подчеркнул 
необходимость работы школы 
круглый год, то есть и в период 
летних каникул, когда подрост-
ки особо нуждаются в органи-

зации своего свободного вре-
мени. В качестве обязательных 
форм такой работы губернатор 
назвал занятия в компьютерном 
классе и в спортзале, для чего 
в крае разрабатываются про-
граммы, предусматривающие 
совместное проведение досуга 
школьников и взрослого населе-
ния (родителей) в специальных 
центрах при общеобразователь-
ной школе. Несмотря на некото-
рое волнение присутствующих 
и ограниченность времени пре-
бывания гостей в Боре, встреча 
прошла достаточно тепло, без 
особых дискуссий и раздраже-
ний. По её окончании публика 
аплодировала губернатору стоя.

Итак, главные распоряжения 
сделаны, вопросы жителей за-
писаны на листочки бумаги для 
последующего их рассмотре-
ния. На глазах многих борчан 
главы, министры и руководите-
ли подразделений бодро кива-
ли Льву Владимировичу в знак 
уяснения поставленных задач. 
Беды, печали и пожелания жи-
телей Бора, наконец, были услы-
шаны главным представителем 
краевой власти. Теперь, надо 
полагать, всё пойдёт на лад. По 
крайней мере, людям хочется в 
это верить.  

В посёлке, да и в самом 
районе многое не решает-
ся годами, и далёкий крае-
вой губернатор предстаёт пе-
ред нами как избавитель се-
верян от бездушия и хамства 
недобросовестных чиновни-
ков. Его оптимистический при-
зыв: «Давайте сделаем это вме-
сте!» – ещё долго будет звучать 
в ушах приветливых борчан и ту-
руханцев, вселяя надежды на 
доступность и понимание вла-
сти, на хоть какую-то причаст-
ность жителей к самоуправле-
нию, на возможность и достижи-
мость хороших перемен.

Сергей АНОСОВ, 
наш общественный 

корреспондент.
п. Бор, Туруханский район.

***
На снимках: славные люди 

живут в посёлке. Один из них 
– автор статьи Сергей Ано-
сов. Он запечатлён на выстав-
ке работ земляков. Среди по-
лотен – не только картины са-
мого Сергея, но и работа Язе-
па Мажулиса.

Дело спасения утопающих?
Беды, печали и пожелания жителей посёлка Бор, наконец, были услышаны главным представителем краевой власти

Много раз высокие 
визитёры давали жителям 
обещания «разобраться», 
но мало что менялось.

Налог: 
75% c миллиона
Узнал завидную новость. Две 

недели назад президент под-
писал указ, согласно которому 
граждане, имеющие годовой до-
ход в сумме миллион и более, с 1 
июля с. г. платят налог в размере 
75%. Представляете?! 750 тысяч 
из миллиона – отслюни и отдай в 
казну. Вы уже обрадовались? И 
зря. Это не наш глава государ-
ства решил потрясти мошну бо-
гатеев в пользу бедных. Это но-
вый президент Франции социа-
лист Ф. Олланд решился на та-
кой шаг. И – ничего. Тамошние 
миллионеры даже не пикнули. 
Платят как миленькие. И будут 
платить еще три года, пока, как 
заявил президент, не улучшит-
ся экономическое положение 
страны и не минует кризис в ев-
розоне. Ну а у нас? У нас всё не 
как  у людей. 13-процентный на-
лог взимают и с нищей медсе-
стры, и с вечно ухмыляющего-
ся миллиардера Абрамовича,  и 
иже с ним. Дикий капитализм 
уже двадцать лет правит бал  в  
России. О прогрессивной шкале 
налога наши правители и речи не 
ведут.      

Закидали 
помидорами 
В египетском городе Алек-

сандрия недавно побывала с 
официальным визитом госсе-
кретарь администрации США 
Х. Клинтон. Это был первый по-
сле  победы «арабской весны» и 
свержения Х. Мубарака приезд 

в Египет столь высокого долж-
ностного лица. Не  секрет, что 
за всеми этими арабскими  ре-
волюциями  маячит мурло воин-
ствующего американского импе-
риализма. Дама  из Белого дома 
рассчитывала на теплый прием, 
но сильно ошиблась.  Египтя-
не встретили Х. Клинтон  митин-
гами протеста. И едва она пока-
залась на  пороге американско-
го консульства в Александрии, 
как в  нее полетели бутылки  из-
под воды, ботинки  и помидоры. 
Мадам Клинтон быстро нырну-
ла в лимузин под  крики из тол-
пы: «Убирайся вон! Моника! Мо-
ника!». Рассерженные египтяне  
напомнили  нежеланной гостье 
известную всему миру измену 
ее мужа с практиканткой Бело-
го дома. Вот такой скандальный 
прием случился  в Египте. К вла-
сти в этой стране, вопреки рас-
четам «стратегов» США и НАТО,  
пришли радикальные ислами-
сты, которые не считают Аме-
рику и Запад своими друзьями. 
Промашка вышла, однако…  

Куда им до нас! 
СМИ уже сообщали, что гла-

ву Центризбиркома РФ В. Чуро-
ва за проведение «самых чест-
ных и чистых парламентских и 
президентских выборов» втиха-
ря наградили высоким полко-
водческим  орденом. Да-да. Как 
за проведение могучей военной 
операции.  Неужели, как и Жуко-
ву, дали орден «Победа» с брил-
лиантами? Аж страшно поду-
мать… Жуков сотоварищи, яс-
ное дело, сокрушил фашистскую 
Германию, за что и удостоен за-
служенных наград.  А кого побе-
дил  В. Чуров?  Остается пред-
положить, что одолел он ни мало  
ни  много, а  российский  народ, 
электорат, как ныне говорят. За 
то и оценили. Новоиспеченный 
орденоносец днями сделал за-

явление, над котором потеша-
ется весь мир. «В так называе-
мых старых  демократиях, – на 
полном серьезе  сказал Чуров, 
–  весьма устаревшая, несовер-
шенная избирательная систе-
ма, серьезно отстающая от рос-
сийской». А ведь и правда.  В тех 
же США или во Франции никто не 
знает имени победителя на пре-
зидентских выборах даже через 
сутки после их окончания. В Рос-
сии же имя нового президента 
было  известно за четыре года до 
выборов. Куда им до нас! 

Чихал он 
на Калмыкию
Прочитал в  Интернете, что 

бывший три срока подряд пре-
зидентом  Калмыкии К. Илюм-
жинов, еще недавно называвший  
себя  отцом всех калмыков,  ин-
вестирует в экономику Пакиста-
на 5 миллиардов долларов. А  не-
давно он приобрел в Болгарии за 
1 млрд. долларов сеть АЗС. От-
куда миллиарды-то взялись  при 
зарплате главы региона в сумме 
около 100 тысяч рублей? Инте-
ресный, конечно, вопрос. Хоро-
шо, если он заинтересует соот-
ветствующие органы. А вот  род-
ной республике – одном из са-
мых дотационных  регионов РФ 
–  Илюмжинов заплатил нало-
гов всего на 3 млн.  рублей. При 
таких-то капиталах! Вот так  по-
ступают наши миллиардеры. Ка-
питалы переводят в оффшоры 
или  вкладывают в зарубежные 
инвестиции, а в  родных пенатах 
хоть трава не расти. 

И это – 
искусство?
Живу на  Стрелке, почти ря-

дом с Культурно-историческим 
центром. 

Из рекламы узнал, что здесь 
открылась скандально известная  
выставка «Неизвестная  страна 
художников» и  экспозиция «Ро-
дина» из Пермского музея со-
временного искусства, рожден-
ная больным мозгом ярого ан-
тисоветчика М. Гельмана. От-
пуск. Решил сходить. Что сходил 
– правильно, а вот потраченных 
на псевдоискусство денег жаль. 
Ничего оригинального я на этой 
выставке не увидел.  Да и четыре 
человека, что слонялись по экс-
позиции, явно скучали. Уродли-
вые лица на полотнах. Кучи му-

сора со стройки, которые их ав-
торы называют  инсталляциями. 
Мягкие игрушки, впаянные в бе-
тон.  Следы насекомых и зверу-
шек на холстах… И прочая дре-
бедень, гордо именуемая совре-
менным актуальным искусством. 
Наиболее эпатажных  работ, вро-
де «Голубых городов», толстых 
голых теток на красных конях,  
обезьян с советскими  орденами 
и прочего дерьма,  здесь, к сча-
стью,  не оказалось. Как, впро-
чем,  и самого Гельмана.  Око-
ло работ «Родины» нервно про-
хаживался  молодой гражданин, 
которого я давно знаю по не-
ординарным выходкам в обще-
ственных местах. Он спросил у 
смотрительницы зала, будет ли 
Гельман, и услышав,  что маэстро  
на что-то обиделся и в Красно-
ярск не приехал, явно расстро-
ился. «А что, – поинтересовался 
я, – он ваш кумир?»  Посетитель 
аж отшатнулся от  меня. «Да как 
вам такое в голову могло прийти! 
Я этому уроду сюрприз приго-
товил…» И, расстегнув  молнию 
сумки, показал крупное яйцо. 
«Месяц на подоконнике держал,  
чтобы хорошенько  протухло, – 
сообщил мне на ухо. – Так хоте-
лось угостить этого мерзавца… 
Ну отсидел бы пятнадцать суток, 
так хоть знал бы за что…».

М-да. Я его понял, хотя и не 
являюсь  сторонником  таких вы-
ходок. 

Тыва или Тува? 
С тревогой наблюдаю, как в 

нашу разговорную речь, печать  
и даже в официальные докумен-
ты проникают  непривычные рус-
скому человеку названия других 
стран и даже регионов РФ. Яр-
кий пример – Тува. С каких-то 
пор эту бывшую автономную ре-
спублику стали именовать ина-
че – Тывы. Как и Якутия, ставшая 
вдруг  уже Сахой. Дескать, так 
называют свои  регионы мест-
ные жители. Но это слабый аргу-
мент.  Мало ли кто как себя име-
нует. Пойти по этому пути, так и  
Испанию много веков надо пи-
сать и произносить как Эспань. 
И Англию величать Энгланд. Па-
риж переименовать в Пари – так 
зовут свою столицу французы и 
большая часть стран мира. Стра-
ну Китай почти везде знают как 
Чайна, а Пекин вообще-то не Пе-
кин, а Пейджинг… Хорватию по-
всеместно, кроме нас, называют 
Кроатией,  Польшу – Поландом, 
Румынию – Романией. Ну и что? 
Так  ведь можно дойти и до того, 

что и свою Россию станем име-
новать  мерзким словом Раша, 
как это уже делают некоторые 
телевизионные либерасты. Ну 
прямо поветрие  какое-то! Ка-
захстан называют Казакстаном, 
хотя казаки  там если и есть, то 
оренбургские, волею наших не-
далеких правителей-самоду-
ров  переданные с частью искон-
но российских областей  сосед-
ней Казахской ССР. Грузия с лег-
кой руки русофоба Саакашвили с 
недавних пор требует  называть 
себя не иначе, как Джорджи-
ей. Таджикистан  все чаще име-
нуют Таджикистоном. Татарию – 
Татарстаном, Башкирию – Баш-
кортостаном. А Мордовию, инте-
ресно, уже переиначили или как?  
Нет, если в каком регионе приня-
ли решение называться иначе, 
чем раньше, – это законное пра-
во территории. Но нам-то, рус-
ским, зачем попугайничать, если 
есть уже привычные, столетиями 
употребляемые названия! Или я 
не прав? Если так, то поправьте, 
уважаемые читатели.   

А он и 
не расстроился!
Футболиста сборной РФ Ро-

мана Павлюченко недавно  обво-
ровали. Пока форвард отдыхал с 
семьей на Средиземном море, в  
его квартиру в одном из элитных 
домов Москвы залезли воры. 
Брать было что.  Ушлые домуш-
ники,  презрев охрану  и сигнали-
зацию, взломали замки и унес-
ли ценностей на шесть милли-
онов рублей. Представляете?! 
Вот горе-то какое! Такой убыток 
семье. Это ж столько труда надо  
вложить, чтобы заработать, по 
меркам простого  россиянина,  
такие деньжищи! Но представ-
ший перед журналистами  
потерпевший  был улыбчив и до-
бродушен  и никак не выглядел 
убитым горем. Секрет прост. Пав-
люченко  получает в год около че-
тырех миллионов евро (160 мил-
лионов нашенских). Так что шесть 
миллионов рублей – это его зара-
боток за две недели. Мелочь…

Вот так живут наши футбо-
листы, позорно выступавшие на 
всех последних  европейских  и 
мировых чемпионатах. Даже не 
верится, что в советское время 
игроки сборной СССР получа-
ли зарплаты  лейтенантов или, в 
лучшем случае,  капитанов Со-
ветской Армии  или инженеров  
по технике безопасности  круп-
ных предприятий. И тренеры 

были свои, советские. Но обы-
грывали  наши футболисты са-
мые именитые команды  и стано-
вились чемпионами и континен-
та, и мира, и Олимпийских игр. 
Выигрывали на неподдельном 
энтузиазме и высоком  патрио-
тизме, ибо за их спиной стояла  
великая держава. А сейчас? Все 
заслонила голая нажива, мер-
кантилизм, ну а уж о патриотиз-
ме и говорить не приходится. 

Природные 
катаклизмы
В сибирской тайге  бушуют 

лесные пожары. Иногда толь-
ко в нашем регионе работни-
ки МЧС регистрируют около  70 
очагов возгорания. Это и понят-
но. Аномальная  жара в июне и 
июле способствовала  разгулу 
стихии.  В отдельные дни из-за 
дыма  с левого берега не видно 
было правобережья города. Тя-
жело дышать, особенно тяжко 
пришлось  этим летом астмати-
кам. Не лучше ситуация и в дру-
гих регионах  –  Алтайском крае, 
Иркутской области, Якутии, За-
байкальском крае. Дошло до 
того, что дым от сибирских по-
жаров миновал Тихий океан и до-
стиг западного побережья США 
и Канады, где население ряда 
городов напугано необычными  
красными закатами. 

Аномальная летняя жара это-
го года вызвала и еще одну беду. 
Енисей обмелел настолько,  что 
теплоходы не могут пройти к 
красноярскому  речному вокзалу. 
Пароходство вынуждено автобу-
сами возить за свой счет тури-
стов из Красноярска  в Енисейск, 
где они  садятся на большие пас-
сажирские суда «В. Чкалов» и «А. 
Матросов». Стали и суда-боль-
шегрузы. Такого мелководья на 
могучей  сибирской реке в июле 
не помнят даже старожилы. 

Юрий НИКОТИН.

Лето. Отдых

РОВЕСТИ время на пляже в жаркий день для жите-
лей краевого центра большой проблемой никогда не 
было. Для массового купания и отдыха в нынешнем 
сезоне открыты три традиционных места. Это город-
ской пляж на Абаканской протоке острова Отдыха, 

зона отдыха на искусственном водоеме острова Татышеве и 
озеро-парк «Октябрьский» в районе остановки «Мясокомби-
нат». Запрещено купаться в 25 водоёмах, а также в фонтанах 
города.

Недавно к местам массового отдыха прибавился пляж на искус-
ственном озере у дороги на аэропорт Емельяново. Можно сказать 
смело: ничего подобного в Красноярске ещё не было. Выложенные 
плиткой дорожки, газоны, на которых приятно полежать-позаго-
рать. Радует глаз чистота. Контейнеры для мусора – на каждом шагу. 
«Менеджеры по клирингу», иначе уборщики постоянно снуют от урны 
к урне, опоражнивая их. Такой радости не увидишь в других местах 
массового отдыха. И если на черноморских пляжах за входную плату 
получаешь место на лежаке (теснотища!), то здесь можешь располо-
житься с размахом. Придёшь пораньше  – достанется место за сто-
ликом и стульями под тентом.

Единственное, что смущает, – несколько высокая плата за вход в 
это пляжное царство. 300 рублей с человека. Для «малогабаритной» 
семьи из четырёх человек это, согласитесь, весьма накладно. Не 
каждый выходной можно себе позволить такое удовольствие.

Правда, дети до семи лет проходят бесплатно. В стоимость биле-
та входит катание на катамаранах и «банане». Катамаранов на озере 
несколько, очередь – хаотичная, как повезёт договориться с тем, кто 
рассекает воды в данный момент. Желающим покататься с ветерком 
на «банане» надо вплавь добраться до искусственного острова, соо-
ружённого в центре водоёма. Аттракцион по соображениям безопас-
ности стартует именно отсюда. В эту же стоимость входит бесплат-
ное посещение туалета. Хотя по одному из красноярских каналов по-
казали пляжный сюжет: билет не 300 рублей, а 200, зато катамараны  
– платные и дорогие. И всё замусорено.

«Премьера» нового пляжа была многолюдной, о чём можно судить 
по снимку. Работы по обустройству пляжа продолжаются с широким 
размахом. Скоро здесь будут площадки для волейбола и тенниса. 
Если так и дальше пойдёт, пляж может стать такой же достопримеча-
тельностью, как «Роев ручей» или Бобровый лог.

Какой тогда будет входная плата? И будущим летом, когда всё по-
дорожает?

Небогатым красноярцам новый пляж недоступен и по другой при-
чине: муниципальные маршруты сюда пока не проложены. Да и при-
парковать свою машину, похоже, скоро будет проблематично. А если 
ещё за автостоянку надо будет платить, то расходы возрастут.

Любопытно, кто контролирует стоимость билета на пляж?  Почему, 
скажем, владельцев маршруток можно контролировать в их тарифах, 
а в пляжном бизнесе – нельзя? 

Бизнесмены в этой сфере просто наглеют. Поставил шлагбаум на 
дороге к месту, где красноярцы традиционно проводили время, – и 
всё. Ты платишь только за въезд. Мусор вывозят не часто, да и кон-
тейнеров под него не увидишь. Так что все отбросы хранятся в луч-
шем случае в пакетах, а чаще всего - прямо на земле.

Но лето уходит. Отдыхайте на всю катушку, товарищи!
Александр КОЗЫРЕВ. Фото автора.

ЕМОНТ дорожного полотна на проспекте Мира за-
тянулся, создал массу проблем водителям. Да и ка-
чество работ у красноярцев вызывает сомнение. Не 
случайно в районе пересечения проспекта с улицей 
Дзержинского неизвестные прямо на дороге написа-

ли нецензурное обращение к дорожникам, которых призыва-
ют работать лучше, сообщает «Авторитетное радио».

Нецензурный призыв укладывать асфальт лучше на следующий 
день пополнился ещё одной язвительной надписью. Там уже авто-
мобилистов призывают ездить на ж…, а не на машине, дабы не пор-
тить последнюю. Красноярские водители реагируют на появившие-
ся надписи с юмором, но при этом признают, что асфальт на Мира 
можно было бы укладывать более качественно. Дорожники неред-
ко кладут асфальт в дождь, он проваливается, образуются ямы, вы-
боины.

Возмущения горожан понятны: ремонт, из-за которого полгоро-
да часами простаивает в пробках, по мнению водителей, не изме-
нит качество дороги на Мира. Власти, напротив, заявляют, что пре-
тензий к новому асфальту пока нет.  Исполняющий обязанности ру-
ководителя департамента городского хозяйства администрации 
Красноярска Олег Гончеров говорит, что в этом году проводится 
особый контроль над  качеством проведения работ.

Однако жалобная книга прямо на дороге – не самый лучший спо-
соб высказать свое мнение, считает руководитель проекта «Наши 
дороги» Владимир Зубенко. Для этого есть более законные методы: 
«Я призываю всех жителей города активней заниматься обществен-
ным контролем, не только галдеть об этом на кухне, но и снимать 
видео, фото, присылать материалы на сайт krasroad.  Мы просто 
обязаны завалить проверяющие органы недовольствами со сторо-
ны граждан, доказывать свою гражданскую позицию, потому что не 
только центральные улицы города должны быть сделаны по стан-
дартам, которые существуют. Того, что сейчас творится на Мира, 
быть не должно, и мы не должны этого пропустить».   

Саму надпись на проспекте Мира, как свидетельствует «Автори-
тетное радио», дорожники скоро зальют новым слоем асфальта.

Фото Александра КОЗЫРЕВА.  

В любом городе, если ехать всё время по хорошей до-
роге, можно приехать к дому мэра.
Российская особенность – украсть на строительстве 

дорог, купить на них дорогую машину и разбить ее о плохие 
дороги.

Анекдоты в тему

Появилась ещё одна
достопримечательность
П

Жалобу закатали
в новый асфальт


